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СОБЫТИЕ

Александр ТРУБИН

Глава региона встретился 
со спортивной 
общественностью 
Орловской области. 
Встреча проходила 
в здании Орловского 
спортивного техникума.

ВЛОЖЕНИЯ 
В  ИМИДЖ

Перед беседой для Вади-
ма Владимировича Потом-
ского провели небольшую 
экскурсию по легкоатлети-
ческому манежу.

— Правительство Орлов-
ской области будет уделять 
спорту много внимания, — 
сказал глава региона. — Бу-
дут строиться и ремонти-
роваться спортивные пло-
щадки, физкультурно-оз-
доровительные комплексы, 
большие спортивные объ-
екты, вследствие чего у нас 
появится еще больше име-
нитых спорт сменов и тре-
неров — все это благопри-
ятным образом отразится 
на имидже региона. Я вижу, 
что легкоатлетическому ма-
нежу требуется ремонт. Для 
того чтобы привести его 
в нормальное состояние, 
необходимо 139 милли-
онов рублей. При софинан-
сировании из федерально-
го бюджета мы обязательно 
отремонтируем манеж, где 
проходят соревнования все-
российского уровня.

СЕКРЕТ  УСПЕХА  — 
ЗАНЯТИЯ  СПОРТОМ

После этого Вадим Вла-
димирович познакомился 
с самыми именитыми ор-
ловскими спортсменами, 
которые пригласили его по-
сетить их тренировки.

— Давайте вместе с нами 
на бобе, — предложила боб-
слеистка, участница Олим-
пийских игр в Сочи Людми-
ла Удобкина. — Саша Зубков 
вас прокатит с ветерком.

— Почему бы и нет? — 
ответил  Потомский. — 
Я сам спортом начал зани-
маться с раннего детства. 
В шесть лет родители при-
вели меня в секцию борь-
бы. С тех пор я неразрывно 
связан со спортом. На во-
прос о том, что помогало 
в жизни добиваться тех или 
иных успехов, я без разду-
мий отвечаю, что мне по-
мог спорт. У меня множе-
ство друзей, которые зани-
мались спортом, и я хочу 
подтвердить мысль о том, 
что спортивная дружба са-
мая крепкая. Сейчас я часто 
встречаю во властных ка-
бинетах людей, с которыми 
раньше выходил на ковер. 
Нам есть о чем поговорить. 
Спорт вообще полностью 
изменил мою жизнь. Когда 
призвали в армию, я дол-
жен был служить в зенит-
но-ракетных войсках. Рас-
пределили в Ленинград-
скую область. Начал там 

заниматься гиревым спор-
том, выиграл несколько со-
ревнований, и меня при-
гласили служить в ленин-
градский спортивный клуб 
армии. Закончил службу за-
местителем начальника ле-
нинградского СКА.

СЕРЬЁЗНЫЙ 
РАЗГОВОР

Но главное ждало Вади-
ма Владимировича впере-
ди — беседа со спортивной 
общественностью нашей 
области.

— Мы с вами коллеги, — 
сказал в приветственном 
слове Вадим Потомский. — 
Я хочу откровенного разго-
вора, чтобы понять, что мы 
с вами должны сделать, что-
бы спорт в Орловской обла-
сти вышел на новый уро-
вень, чтобы к нему появил-
ся массовый интерес, что-
бы люди разных возрастов 
пришли в спортивные залы. 
Я лоббист ваших интересов, 
так как сам занимался спор-
том и понимаю, насколько 
важно уделять этому вни-
мание. Вспомните сочин-
скую Олимпиаду. Сколько 
было недоброжелателей, 
которые говорили, что туда 
вложено слишком много де-
нег! А когда мы выиграли 
Олимпиаду, то все замол-
чали. Так и нужно победа-
ми заставлять противников 
и оппонентов замолкать. 
Победы в спорте — это луч-
ший показатель силы реги-
она, силы страны.

Как и просил Вадим Вла-
димирович, разговор полу-
чился очень откровенным.

— В тяжелой ситуации, 
которая сложилась вокруг 
спорта в Орловской обла-
сти, мы продолжаем воспи-
тывать спортсменов высо-
кого уровня, которые до-
стойно защищают честь 
региона и страны на меж-
дународном уровне, — рас-

сказал директор учили-
ща олимпийского резерва 
Михаил Шаров. — У спорт-
сменов, которые уже про-
бились в сборную России, 
есть проблемы с финанси-
рованием, но многие во-
просы по их финансовому 
обеспечению берет на себя 
Министерство спорта Рос-
сии. На молодых, перспек-
тивных атлетов выделяет 
деньги региональный бюд-
жет, и их катастрофически 
не хватает. Меня больше 
всего возмущает тот факт, 
что на выезды спорт сменов 

на соревнования, на их 
питание, на проживание 
из бюджета выделяются ми-
зерные средства. Да и чле-
нам сборной у нас в регионе 
практически не помогают. 
За участие в Олимпиаде 

Краснодарский край и Вол-
гоградская область выдели-
ли 400 тысяч спорт смену 
и 200 тысяч рублей трене-
ру. А у нас в регионе можно 
получить 100 тысяч за золо-
тую олимпийскую медаль. 
Это смешно! В истории ор-
ловского спорта есть всего 
одна олимпийская медаль, 
да и та серебряная, завое-
ванная Филиппом Егоро-
вым. Считаю, что нужно пе-
ресмотреть этот вопрос.

— Целиком и полностью 
поддерживаю эту идею, — 
сказал Потомский. — Бюд-
жет 2014 года формиро-
вала не моя команда. Мы 
делаем какие-то коррек-
тировки в нем при помо-
щи обл совета, но изменить  
все мы пока не в состоя-
нии. В 2015 году все будет 
иначе. На спорт будет вы-
делено значительно боль-
ше денег. Вклад в эту сферу 
дает быструю отдачу. Когда 
я служил в СКА, под моим 
подчинением находились 
шестикратная олимпий-
ская чемпионка по лыжно-
му спорту Любовь Егорова 
и четырехкратный чемпи-
он мира по биатлону Влади-
мир Драчев. Когда они вы-
игрывали соревнования, 
то получали квартиры, ма-
шины. Это был прекрасный 
стимул к совершенствова-
нию — и это правильно. 
Еще раз повторюсь: в сле-
дующем году денег на спорт 
будет выделено значитель-
но больше. Мы уже нача-
ли работу в этом направ-
лении. Я общался с мини-

стром спорта России Ви-
талием Мутко. Орловская 
область в этом году полу-
чит самое большое коли-
чество денег среди регио-
нов ЦФО на восстановление 
спортивных залов в сель-

ских школах. Я искренне 
убежден в том, что высо-
кие спортивные резуль-
таты начинаются именно 
со школы. Сейчас возвраща-
ются нормативы всероссий-
ского физкультурно-спор-
тивного комплекса ГТО — 
это тоже правильно. Пом-
ню, с каким удовольствием 
мы носили эти значки, ка-
кие эмоции испытывал, ког-
да выступал на соревнова-
ниях по борьбе. В начале 
на состязания ходили по-

смотреть несколько чело-
век из класса, потом весь 
класс, потом целая школа. 
Болели за меня. Было очень 
приятно.

ОТДЫХ  МЕЖДУ 
ТРЕНИРОВКАМИ

Зашла речь не только 
о тренировках, но и об от-
дыхе спортсменов.

— Каждый год молодым 
спортсменам практически 
не достается путевок в лет-
ние оздоровительные ла-

геря, — говорит директор 
школы олимпийского ре-
зерва «Олимп» Юрий Се-
менихин. — Я понимаю, 
что в Орловской области 
много детей-сирот, детей 
из неблагополучных се-

мей, но оставлять молодых 
спорт сменов без отдыха 
тоже нельзя — они его за-
служили. Может быть, сто-
ит передать один из дет-
ских лагерей региональ-
ному управлению спорта, 
чтобы там могли отдыхать 
и тренироваться атлеты. 
Ведь раньше такое место 
было?

— Если такая возмож-
ность будет, то мы это сде-
лаем, — пообещал Вадим 
Потомский. — А пока к вам 

такое предложение: пусть 
спортсмены школьного воз-
раста, которые показывают 
хорошие результаты, пое-
дут в этом году в «Артек». 
Я сам созвонюсь с дирек-
тором лагеря, найду день-
ги. Человек 50—70 в Крым 
мы отправим. Сейчас там 
дети-сироты из Орловской 
области отдыхают, пусть 
и спорт смены отдохнут. 
В «Артек» приедут ребята 
со всей страны, в том числе 
и спорт смены. Пусть наши 

дети покажут свою силу, за-
щитят честь Орловской об-
ласти. Они вернутся доволь-
ными и будут показывать 
лучшие результаты. «Ар-
тек» теперь наш, и надо де-
тей туда отправлять.

В шесть лет родители 
привели меня в секцию борьбы. 
С тех пор я неразрывно 
связан со спортом. На вопрос 
о том, что помогало в жизни 
добиваться тех или иных 
успехов, я без раздумий 
отвечаю, что мне помог 
спорт.

Вадим Потомский: «Ситуацию 
в спорте мы изменим»
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СОБЫТИЕ

Н  АБОЛЕВШЕЕ
Спортсмены поделились 

своими проблемами отно-
сительно работы Орловско-
го врачебно-физкультурно-
го диспансера.

— Спасибо, что при-
шли. Я уже десятки лет за-
нимаюсь популяризацией 
спорта в Орловской обла-
сти, и никогда губернатор 
со спортивной обществен-
ностью региона в таком 
формате не встречался, — 
сказала заслуженный ма-
стер спорта, победитель-
ница чемпионата Евро-
пы, пятикратная чемпи-
онка СССР, рекордсменка 
Советского Союза в мно-
гоборье Валентина Тихо-
мирова. — Узнав о встрече, 
многие стали жаловаться 
на работу Орловского физ-
диспансера. Я решила все 
проверить на своем опыте. 
Оказалось, что спортсмены 
подолгу стоят в очередях, 
чтобы получить справку, 
с некоторых требуют день-
ги за осмотр, бракуют ат-
летов, даже не пытаясь по-
мочь. Можно ли с этим что-
то сделать?

— У меня были нега-
тивные отзывы по поводу 
работы физдиспансера, и 
в частности его директо-
ра Ларисы Борисовны Ма-
линской. Я не мог принять 
какое-либо кадровое реше-
ние, пока не услышал вас. 
Соответствующее решение 
будет принято.

МЕЧТЫ 
СБЫВАЮТСЯ

Не  могло  обойтись 
на встрече и без просьб 
о ремонте спортивных со-
оружений.

— СДЮШОР  №  3  — 
единственная школа худо-
жественной гимнастики 
и акробатики в Орловской 
области, — говорит директор 
этого заведения Александр 
Мирошкин. — Здание тре-
бует капитального ремонта. 
Плюс к этому в Орловской 
области нет ни одного зала, 
где можно проводить сорев-
нования высокого уровня, 
да и вообще занятия по ху-
дожественной гимнастике.

— Учитывая  то, что 
ваши спортсмены пока-
зывают высокие результа-
ты, проблему мы решим. 
Я пообщаюсь с руковод-
ством «Газпрома», попро-
бую договориться и думаю, 
что они не откажут. И во-
обще, привыкайте к тому, 
что Орловской области 
теперь будут отказывать 
очень- очень редко, меч-
ты будут сбываться. Чтобы 
не быть голословным, под-
твержу свои слова факта-
ми. Недавно я встречался 
с руководством «Газпрома». 
Нам по обещали построить 
несколько спортивных пло-
щадок и несколько больших 
спортивных сооружений, 
которые будут полностью 
финансироваться за счет 
«Газпрома». Ситуация уже 
меняется. За два послед-
них года за счет «Газпро-
ма» в Брянской области 
построили 14 физкультур-
но-оздоровительных ком-
плексов, а в Орловской об-
ласти ни одного. Я спросил, 
чем мы так провинились. 
Ответили, что никто ниче-

го у «Газпрома» не просил. 
Я человек нескромный, 
поэтому попросил много. 
Даже если половина того, 
на что я рассчитываю, бу-
дет построена, то ситуация 
со спортом в Орловской об-
ласти кардинально изме-
нится.

СОЦИАЛЬНО 
ОТВЕТСТВЕННЫЙ 
БИЗНЕС

На встрече возник во-
прос и о заработке трене-
ров.

— Сначала дети занима-
ются в ДЮСШ и СДЮШОР, 
потом в училище олимпий-
ского резерва, а самая вы-
сокая точка для спортсме-
на — это школа высшего 
спортивного мастерства, — 
сообщил тренер школы выс-
шего спортивного мастер-
ства Павел Суханов. — Тог-
да почему тренеры-препо-
даватели ШВСМ получают 
3000 руб лей, а те, кто учит 
детей в других спортивных 
заведениях, получают боль-
ше. Я не хочу, чтобы кто-то 
стал зарабатывать меньше, 
просто хочется, чтобы и мы 
жили достойно.

— По отношению к спор-
ту ситуацию мы изменим. 
Дайте мне какое-то вре-
мя разобраться. Но важ-
но понимать, что государ-
ство в одиночку не сможет 
взять всю нагрузку на себя. 
В других регионах ведется 
активная работа по привле-
чению спонсоров, а у нас 
этому внимание не уделя-
ется. К моему сожалению, 
многие организации, кото-
рые у нас в регионе много 
зарабатывают, на социаль-
ные программы, в том чис-
ле и спорт, денег не дают. 
Нужно исправлять ситуа-
цию. Мы им делаем какие- 
то поблажки при сборе на-
логов и в других вопросах, 

а они помогать не хотят. 
Так быть не должно. Биз-
нес должен быть социально 
ответственным. Мы будем 
искать спонсоров, которые 
будут помогать спорту.

— В связи с этим вопрос: 
а нет ли возможности от-
дать спортивный центр 
«Сталь», который сейчас 
выставлен на продажу, 
в собственность СДЮШОР 
№ 10? — поинтересовал-
ся директор этого учеб-
ного заведения, председа-
тель региональных феде-
раций по лыжным гонкам 
и спортивному ориентиро-

ванию Игорь Данилов. — 
В Медведевском лесу, ко-
торый расположен непо-
далеку, часто проходят со-
ревнования, в том числе 
«Лыжня России» и «Россий-
ский азимут», там же всю 
зиму тренируются орлов-
ские спортсмены-лыжни-
ки, и им негде переодеть-
ся. Если не получится за-
брать «Сталь», то можно ли 
построить маленькую раз-
девалку, где будут работать 
прокат лыжного оборудо-
вания для всех желающих 
и небольшая столовая?

—  Мы  п о г о в о р им 
об этом с нынешними вла-
дельцами сооружения.

ГЛАВНЫЙ  ВОПРОС
Большинство присут-

ствовавших интересовал 
вопрос относительно бу-
дущего футбольного клу-
ба «Орел».

— Я знаю о том, ка-
кие проблемы испытыва-
ет клуб, — сообщил Вадим 
Владимирович. — Мы этим 
вопросом занимаемся. Си-
туация непростая. Коман-
да уже который год пока-
зывает плохие результаты. 
Деньги на клуб мы выде-
ляем, а отдачи нет. Зна-
чит, где-то есть систем-
ный сбой. Его необходимо 
устранить. Мы общаемся 
с руководством клуба, тре-
нерским штабом, игрока-
ми и пытаемся выяснить, 
в чем проб лема. Я хочу, что-
бы клуб играл как минимум 
во втором дивизионе и по-
казывал хороший резуль-
тат, демонстрировал высо-
кий уровень игры, радовал 
болельщиков. Каждый год 
областной бюджет выделяет 
на команду почти 45 мил-
лионов рублей. Любые вло-
жения должны оправдывать 
себя. Наш бюджет не ниже, 
чем у большинства ко-

манд, но мы всегда плетем-
ся в хвосте. Крупных спон-
соров у клуба нет, но надо 
сделать так, чтобы они по-
явились. Мы сохраним ко-
манду.

В заключение встречи 
врио губернатора Орлов-
ской области Вадим По-
томский вручил удостове-
рения «Мастер спорта Рос-
сии» лучшим спортсменам 
области. Не остались в сто-
роне и тренеры, которые 
также получили из рук Ва-
дима Владимировича ди-
пломы за большой вклад 
в развитие спорта.

За два последних года 
за счёт «Газпрома» 
в Брянской области 
построили 14 физкультурно-
оздоровительных комплексов, 
а в Орловской области 
ни одного. Я спросил, чем 
мы так провинились. 
Ответили, что никто ничего 
у «Газпрома» не просил. 
Я человек нескромный, 
поэтому попросил много. 

ОБРАЩЕНИЕ

Уважаемые орловчане!

22 июня — День памяти и скорби. В этот 
день в 1941 году фашистская Германия ве-
роломно напала на нашу страну. Началась 
Великая Отечественная война. Советский 
народ вступил в смертельную схватку с без-
жалостным врагом.

Война принесла горе и страдания в каж-
дый дом, каждую семью. На полях сраже-
ний, от голода и болезней, в фашистской 
неволе погибли миллионы наших соотечест-
венников.

В тяжелейших испытаниях на фронте 
и в тылу наш народ проявил небывалый ге-
роизм, беспримерное мужество и самопо-
жертвование, отстоял свою независимость 
и сокрушил фашизм.

Память о подвиге поколения победите-
лей — священна! Она навсегда сохранится 
в сердцах благодарных потомков.

Помня уроки истории, мы должны твердо 
усвоить, что только сильная и единая Рос-
сия способна защитить себя и своих граж-
дан от попыток любых агрессивных сил на-
вязать нам свою волю.

Долг каждого — сделать все для дальней-
шего укрепления могущества России.

Вечная слава героям, павшим в борьбе 
за свободу и независимость нашей Родины!

Временно исполняющий обязанности
Губернатора Орловской области

В. В. Потомский

ИЗВЕЩЕНИЕ

27 июня 2014 года в 10 часов в здании администрации области состоится трид-
цать четвертое заседание Орловского областного Совета народных депутатов

с повесткой дня:

1. О проекте закона Ор-
ловской области № 248-5 
«О внесении изменений 
в Устав (Основной Закон) 
Орловской области» (пер-
вое чтение).

2. О проекте закона Ор-
ловской области № 346-5 
«Об объектах культурного 
наследия (памятниках исто-
рии и культуры) народов Рос-
сийской Федерации, распо-
ложенных на территории 
Орловской области» (второе 
чтение — окончательная ре-
дакция).

3. О проекте закона Ор-
ловской области № 326-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«Об основах охраны здоро-
вья граждан в Орловской 
области» (второе чтение — 
окончательная редакция).

4. О проекте закона Ор-
ловской области № 350-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«Об отдельных правоотно-
шениях, связанных с пре-
доставлением в собствен-
ность гражданам земель-
ных участков на территории 
Орловской области» (второе 
чтение — окончательная ре-
дакция).

5. О проекте закона Ор-
ловской области № 362-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«О налоге на имущество ор-
ганизаций» (второе чтение).

6. О проекте закона Ор-
ловской области № 361-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«О государственной под-
держке инвестиционной де-
ятельности в Орловской об-
ласти» (второе чтение).

7. О проекте закона Ор-
ловской области № 375-5 
«О понижении налоговой 
ставки налога на прибыль 
организаций, зачисляемо-
го в областной бюджет, для 
организаций, осуществля-
ющих инвестиционную де-
ятельность на территории 
Орловской области» (первое 
чтение).

8. О проекте закона Ор-
ловской области № 356-5 
«Об исполнении областного 
бюджета за 2013 год» (пер-
вое чтение).

9. О проекте закона Ор-
ловской области № 369-5 
«Об исполнении бюджета 
Территориального фонда 
обязательного медицинско-

го страхования Орловской 
области за 2013 год» (пер-
вое чтение).

10. О проекте закона Ор-
ловской области № 374-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской обла-
сти «Об областном бюдже-
те на 2014 год и на плано-
вый период 2015 и 2016 го-
дов» (первое чтение).

11. О проекте закона Ор-
ловской области № 367-5 
«О внесении изменения 
в статью 3 Закона Орлов-
ской области «О перечис-
лении части прибыли госу-
дарственными унитарными 
предприятиями Орловской 
области» (первое чтение).

12. О проекте закона Ор-
ловской области № 351-5 
«Об установлении допол-
нительных обязанностей 
для лиц, замещающих го-
сударственные должности 
Орловской области» (первое 
чтение).

13. О проекте закона Ор-
ловской области № 343-5 «О 
внесении изменений в За-
кон Орловской области «О 
статусе, границах и адми-
нистративных центрах му-
ниципальных образований 
на территории Новодере-
веньковского района Ор-
ловской области» (первое 
чтение).

14. О проекте закона Ор-
ловской области № 370-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«О ежемесячном пособии 
на ребенка» (первое чтение).

15.  О проекте закона 
Орловской области № 372-
5 «О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«О ежемесячной денежной 
выплате на ребенка» (пер-
вое чтение).

16. О проекте закона Ор-
ловской области № 371-5 
«Об оценке регулирующего 
воздействия проектов нор-
мативных актов и эксперти-
зе нормативных правовых 
актов в Орловской области» 
(первое чтение).

17. О проекте закона Ор-
ловской области № 373-5 
«О внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«О программе наказов из-
бирателей депутатам Ор-
ловского областного Со-
вета народных депутатов 
на 2014 год» (первое чте-
ние).

18. Об исполнении об-

ластного бюджета за I квар-
тал 2014 года.

19.  О проекте  поста-
новления Орловского об-
ластного Совета народных 
депутатов

«О признании утратив-
шими силу постановлений 
Орловского областного Со-
вета народных депутатов».

20.  О проекте  поста-
новления Орловского об-
ластного Совета народных 
депутатов

«О признании утратив-
шими силу отдельных по-
ложений постановления 
Орловского областного Со-
вета народных депутатов 
от 27 февраля 2001 года

№ 32/598-ОС «О поста-
новке на государственную 
охрану местной категории 
памятников истории и куль-
туры области».

21.  О проекте  поста-
новления Орловского об-
ластного Совета народных 
депутатов

«Об  обращении  Ор-
ловского областного Со-
вета народных депутатов 
к Председателю Прави-
тельства Российской Феде-
рации Д. А. Медведеву по во-
просу продления сроков 
реализации федеральной 
целевой программы «Пре-
одоление последствий ра-
диационных аварий на пе-
риод до 2015 года».

22.  О проекте  поста-
новления Орловского об-
ластного Совета народных 
депутатов

«Об обращении Орловско-
го областного Совета народ-
ных депутатов к Председа-
телю Правительства Россий-
ской Федерации Д. А. Медве-
деву по вопросу сохранения 
доступности перевозок пас-
сажиров железнодорожным 
транспортом пригородного 
сообщения».

23.  О проекте  поста-
новления Орловского об-
ластного Совета народных 
депутатов

«Об обращении Думы 
Ставропольского края к де-
путатам Государственной 
Думы Федерального Собра-
ния Российской Федерации, 
Правительству Российской 
Федерации по вопросу го-
сударственной поддержки 
развития садоводства».

24. О назначении миро-
вых судей.

25. Час контроля.
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Татьяна САФОНОВА

В администрации 
Орловской области 
прошел круглый стол, 
посвященный актуальным 
проблемам в сфере ЖКХ.

Когда-то Игорь Тальков 
пел: «Этот мир не станет 
лучше, и не станет он до-
брей, если сами мы добрее 
не станем». Применительно 
к ЖКХ можно сказать: «Мой 
дом не станет лучше, если я 
не стану к нему относить-
ся как к своей собственно-
сти». И считать собствен-
ностью следует не только 
квартиру, но и дом в целом. 
Наверное, здесь и кроется 
корень большинства про-
блем, которые возникают. 
Очень многие еще не осоз-
нали этих простых вещей. 
Хотя в Жилищном кодек-
се черным по белому на-
писано, что именно «соб-
ственник жилого помеще-
ния несет бремя содержа-
ния данного помещения и, 
если данное помещение яв-
ляется квартирой, общего 
имущества собственников 
помещений в соответству-
ющем многоквартирном 
доме». Он «обязан поддер-
живать данное помещение 
в надлежащем состоянии, 
не допуская бесхозяйствен-
ного обращения с ним, со-
блюдать права и законные 
интересы соседей, правила 
пользования жилыми по-
мещениями, а также прави-
ла содержания общего иму-
щества собственников по-
мещений в многоквартир-
ном доме» (ст. 30, 31).

Александр Бударин, 
заместитель губернато-
ра Орловской области: 

— Мы давно собирались 
провести круглый стол на 
тему ЖКХ. На самом деле, 
тема сегодня действитель-
но является наиболее вос-
требованной в СМИ, наибо-
лее значимой для населе-
ния, в том числе Орловской 
области. У меня собствен-
ное мнение на этот счет. 
Мне кажется, что мы пе-
регреваем эту проблему, и 
жизненные вещи, которые 
надо решать каждодневно, 
делаем предметом чрезвы-
чайно широкого обсужде-
ния.

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО 
БУДЕТ МЕНЯТЬСЯ

Правда, законодатель-
ство в сфере ЖКХ все еще 
далеко от совершенства. В 
этом сошлись все участни-
ки круглого стола.

Рафаил Исламгазин, 
руководитель «Школы 
жилищного просвеще-
ния»:

— В настоящее время 
сложилась четкая право-
вая основа отъема денег 

у собственников жилья: 
определен минимальный 
размер взноса на капи-
тальный ремонт; создано 
юридическое лицо — ре-
гиональный фонд капи-
тального ремонта, кото-
рый будет собирать день-
ги. При этом предусмо-
трено, что будет заключен 
договор фонда с собствен-
никами. Интересно, что 
если собственник не под-
пишет договор, то первая 
оплата взноса считается 
подписанием договора, а 
если собственник не опла-
тит взнос на капитальный 
ремонт, то плата взыски-
вается через суд со взы-
сканием пени и судебных 
издержек. То есть систе-
ма отъема денег отрабо-
тана очень хорошо, а вот 
контроля за этими день-
гами нет.

Александр Бударин:
— Наше законодатель-

ство постоянно распуха-
ет. Министр регионально-
го развития Игорь Слюня-
ев на госсовете сказал, что 
у нас более 1,5 тыс. доку-
ментов только федераль-
ного уровня, регулирую-
щих отношения в жилищ-
но-коммунальном хозяй-
стве. В них речь идет о 
всем понятных вещах — 
водоснабжении, водоотве-
дении, комфортном про-
живании в жилых поме-
щениях. Чтобы у нас было 
тепло, сухо, чтобы выво-
зился мусор — все просто. 
Люди, которые проживают 
в частных домах, таких во-
просов не задают — берут 
лопату и чистят снег около 
своего дома, убирают свой 
двор. Им для этого зако-
нодательство не нужно. У 

нас все равны перед зако-
ном. Однако получается, 
что собственник, который 
проживает в многоквар-
тирном доме, имеет осо-
бые привилегии и преи-
мущества по сравнению 
с тем, который живет в 
частном: ему-то никто не 
делает капитальный ре-
монт. Так сложилось, это 
нормы законодательства. 
Поэтому законодатель-
ство, в том числе и реги-
ональное, меняться будет 
в той мере, в какой будет 
меняться федеральное, и 
в той, в какой закон нам 
позволит приспосабливать 

наши условия под видо-
изменения законодатель-
ства. Нам нужно быть го-
товыми к постоянному ди-
намичному изменению 
законодательства и под-

страиваться под это, иметь 
средства и возможности 
для того, чтобы наши про-
граммные ресурсы мож-
но было перенастраивать 
в соответствии с измене-
ниями законодательства. 
Но так уж устроено: те ме-
ста в законодательстве, 
которые касаются жизни 
людей, всегда кого-то не 
устраивают. Специального 
законодательства, связан-
ного с капитальным ре-
монтом многоквартирных 
домов, у нас нет. Это от-
дельные статьи Жилищно-
го кодекса, ряд иных нор-
мативно-правовых актов 
разного уровня. Они ме-
няются постоянно. Мы жи-
вем, приспосабливаясь к 
текущей ситуации.

КТО ДОЛЖЕН 
ДЕЛАТЬ РЕМОНТ?

Этот вопрос сейчас воз-
никает у многих собствен-
ников. Надо сказать, что 
для этого вроде бы есть все 
основания, поскольку ста-
тья 16 Закона «О привати-

зации» гласит: «Привати-
зация занимаемых граж-
данами жилых помеще-
ний в домах, требующих 
капитального ремонта, 
осуществляется в соответ-
ствии с настоящим Зако-
ном. При этом за бывшим 
наймодателем сохраняет-
ся обязанность произво-
дить капитальный ремонт 
дома в соответствии с нор-
мами содержания, эксплу-
атации и ремонта жилищ-
ного фонда».

Владимир  Симо -
нов, депутат Орловско-
го горсовета, председа-
тель движения «Народ-
ный ЖКХ Контроль»:

— Хотелось бы  ска-
зать о том, что те пробле-
мы, которые перед нами 
стоят, были заложены как 
раз в ходе реформ. Когда 
государство занималось 
управлением и передавало 
дома в частную собствен-
ность жильцам, то капи-
тального ремонта не дела-
ло, поэтому сейчас и воз-
никла  эта проблема.

Александр Бударин:
— Вы помните, раньше 

все жилье было на балан-
се промышленных пред-
приятий. Они в 90-е годы 
откровенно задыхались, 
никаких средств на со-
держание жилья у них не 
было. Нужно было дать 
им вздохнуть. Тогда было 
принято решение в ходе 
приватизации передачи 
жилья на баланс муници-

Управ ДОМ

«Собственник жилого 
помещения несёт бремя 
содержания данного помещения 
и, если данное помещение 
является квартирой, общего 
имущества собственников 
помещений в соответствующем 
многоквартирном доме».

Бремя содержания
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палитета. При этом в тех 
домах, которым это тре-
бовалось, предприятие 
должно было произвести 
капитальный ремонт. Но 
сделать этого они в по-
давляющем большинстве 
случаев не могли по при-
чине отсутствия денег. За-
воды стояли, а люди не по-
лучали зарплату. Во вто-
ром случае можно было 
выплатить муниципали-
тету денежную компен-
сацию за непроизведен-
ный ремонт, что чаще все-
го и происходило. Таким 
образом, сейчас говорят, 
что государство не выпол-
нило своих обязательств. 
Надо сказать, что к тому 
времени государство уже 
не существовало: Совет-
ский Союз уже распался, 
а Российской Федерации 
как страны с определен-
ной формой политической 
организации еще не было. 
Я помню эту статью зако-
на о приватизации, о ко-
торой сейчас и говорится. 
Однако Жилищный кодекс 
по статусу своему выше, 
чем федеральный закон. 
А в нем сказано, что все 
расходы за содержание и 
ремонт жилья несет соб-
ственник. Поэтому такие 
суждения по сути беспоч-
венны. В то же время ска-
зать, что государство пол-
ностью устранилось, нель-
зя. Оно создало Фонд со-
действия реформированию 
ЖКХ и вложило в это столь-
ко денег, сколько никогда 
не снилось Советскому Со-
юзу. То есть централизо-
ванно в Жилищно-комму-
нальное хозяйство никогда 
не вкладывалось. Это по-
рядка 600 миллиардов руб-
лей — в десятки раз боль-
ше, чем ожидалось.

Алексей Чернов, пред-
седатель общественной 
организации «Орловское 
местное (городское) об-
щество защиты прав по-
требителей в сфере ЖКХ 
«Мой дом»:

— Хочется возразить, 
чтобы поменьше откли-
кались на ту демагогию, 
которая существует в об-
ществе, что государство 
что-то должно жителям 
по поводу капитального 
ремонта. Действительно, 
есть решение Верховного 
суда, которое говорит, что 
срока давности у данно-
го закона нет. Но там речь 
идет не о государстве, а о 
муниципалитетах. Муни-
ципальная власть не вхо-
дит в систему государ-
ственной власти, поэтому 
ничего государство граж-
данам не должно.

ДОМОЙ НА ЛИФТЕ
В последнее время осо-

бенно остро встала про-
блема замены лифтов в 
многоэтажных домах. Ка-
питальный ремонт преду-
сматривает выполнение 
этого вида работ, но боль-
шинство домов, соглас-
но программе, будут от-
ремонтированы не ранее 
чем через 15—20 лет. А срок 
службы большинства лиф-
тов подходит к концу уже 
сейчас. 

Рафаил Исламгазин:
— На мой взгляд, одна 

из самых больших проблем 
— это замена лифтов. В па-
нельных девятиэтажках 
большинство лифтов отра-
ботали по 30 лет. Согласно 
техническим нормам, срок 
службы пассажирских лиф-
тов равен 25 годам. После 
этого срока по результатам 
экспертного обследова-
ния разрешается продле-
ние срока службы два раза 
по три года. Итого норма-
тивный срок службы лиф-
тов составляет 31 год. Па-
нельные девятиэтажки по-
строены в 80-х годах. Лиф-
ты в основном отслужили 
свой срок и уже завтра мо-
гут быть отключены и опе-
чатаны. Согласно поста-
новлению правительства 
Орловской области № 482 
в нашем доме капиталь-
ный ремонт по графику бу-
дет проведен в период с 
2030 по 2034 год. Возни-
кает вопрос: до 2030 года 
будем ходить пешком на 
девятый этаж? Здесь нуж-
но отметить, что есть го-
родская и областная про-
граммы замены лифтов. 
Срок их реализации — с 
2014 по 2018 год. Однако 
ни по одной, ни по другой 
на 2014 год не выделено 
ни копейки. Получается, 
что программа есть, а де-
нег нет.

Борис Кичкин, руко-
водитель региональных 
проектов ЗАО «Первая 
городская управляющая 
компания»:

— Мы недавно прове-
ли анализ: из более чем 
800 лифтов  примерно 
30 % — те, которые вооб-
ще не должны существо-
вать в природе. Им более 
30 лет. Примерно столько 
же ввели в эксплуатацию 
25 лет назад. Но это циф-
ры. На практике же лиф-
ты работают, потому что 
сервисные службы их об-
служивают. Оказалось, к 
поломкам лифтов в боль-
шинстве случаев приво-
дит не их возраст, а чело-
веческий фактор: жильцы 
их неправильно эксплуа-
тируют. Износ на втором 
месте. Вывод: отношение 
людей к общему имуще-
ству как к собственности 
не сложилось. Выразить 
это можно так: «Мое — это 
за стенкой. А дальше — не-
понятно чье». Вопрос фор-
мирования осознания соб-
ственника — это главное.

Александр Бударин:
— Проблема по всей 

стране тяжелая. Немед-
ленной замены требуют 
154 лифта в городе Орле, 
из них 16 — в высотных до-
мах, которые мы сейчас в 
первую очередь будем де-
лать. Совершенно спра-
ведливо. Была програм-
ма, в этом году она пло-
хо финансируется: бюджет 
напряженный. Скажу чест-
но: мы с губернатором не-
давно обсуждали эту тему, 
и было принято решение 
из резервного фонда гу-
бернатора часть средств 
выделить на замену лиф-
тов в домах большой вы-
сотности.

Капремонтная
готовность
Татьяна БОРЗОВА

Чтобы решить 
судьбу своего дома, 
собственники должны 
максимально оперативно 
предоставить в фонд 
капитального ремонта 
протоколы собраний. 
О том, как идет работа, 
рассказывает 
директор фонда 
Ольга Павлова.

— Ольга Владиславов-
на, 10 июля заканчивает-
ся срок предоставления в 
фонд протоколов общих 
собраний по выбору спо-
соба формирования фон-
да капитального ремон-
та. Что в основном выби-
рают люди: общий счет 
или специальный?

— Дело в том, что для 
того, чтобы попасть в так 
называемый общий ко-
тел, собственникам ниче-
го делать не нужно. После 
10 июля все, кто не предо-
ставил протоколы собра-
ний в фонд, попадут туда 
автоматически. Сейчас 
предоставлено только 33 
протокола по открытию 
специального счета. В ос-
новном это жители города 
Орла. Собрания иницииру-
ют активисты, которые ре-
гулярно посещают «Школу 
жилищного просвещения». 
Ее создал Рафаил Лутфей-
евич Исламгазин — с ним 
мы очень тесно работаем. 
Остальные же собствен-
ники достаточно пассив-
ны в этом вопросе. Людям 
очень тяжело, в частности, 
провести собрание, потому 
что к нам в фонд приходит 
очень много людей, все уз-
нают, уточняют, а протоко-
лов крайне мало.

— Фондом была про-
делана огромная рабо-
та: вы неоднократно ор-
ганизовывали встречи 
с жильцами, посетили 
каждый район области. 
Это принесло какие -то 
результаты?

— Несомненно. Для 
того, чтобы наиболее пол-
но осветить то, что на дан-
ном этапе могут жители, 
мы инициировали собра-
ния собственников с бан-
ками в малом зале адми-
нистрации города Орла. 
Представители банков рас-
сказывали об особенностях 
работы и отвечали на все 
вопросы собственников. 
Кроме того, банки на сво-
их площадках организо-
вывали подобные встре-
чи. Но приходили на них 
в основном одни и те же — 
самые активные. Те, кто хо-
тел, получили полную ин-
формацию. Но радует и то, 
что банки со своей сторо-
ны тоже услышали людей: 
многие из них изменили 
условия, которые предла-

гали изначально. Сейчас 
основные операции бес-
платны. Вырос и процент, 
который начисляется на 
остаток средств. Это про-
изошло только благодаря 
таким встречам.

— А сотрудники адми-
нистраций районов по-
могали в работе с соб-
ственниками?

— Органы местного са-
моуправления тоже про-
вели большую работу: они 
инициировали собрания 
собственников. Те, кто хо-
тел, пришли и получили от-
веты на все свои вопросы. 

Однако явка была очень 
низкая: большинство лю-
дей не посчитали нужным 
даже прийти на собрания, 
поэтому им пенять не на 
кого, кроме себя. К тому же 
большинство администра-
ций тесно работает с жи-
телями, разъясняет мно-
гие непонятные моменты.

— Как вы считаете, от-
куда такая пассивность?

— Люди до сих пор не 
почувствовали себя соб-
ственниками. Они  не 
привыкли управлять сво-
им многоквартирным до-
мом, общим имуществом. 
Практика показывает, что 
чем больше собственников, 
тем тяжелее с ними рабо-
тать — нет ни понимания, 
ни ответственности со сто-
роны большинства. Если в 
доме есть инициативная 
группа, хотя бы один-два 
активных жильца, можно 
считать, что дому повезло. 
Складывается ощущение, 
что остальным все равно. А 
виноваты, как правило, во 
всех проблемах либо вла-
сти, либо управляющая 
компания. Это изначаль-
но неправильная позиция. 
Если жильцам все равно, то 

почему проблемы конкрет-
ного дома должны волно-
вать других?

— Что же делать ак-
тивистам, которые ду-
шой болеют за дом, хо-
тят выбрать спецсчет, го-
товы взять всю работу на 
себя, а остальные жиль-
цы не хотят просто прий-
ти на собрание и прого-
лосовать?

— Даже если люди опре-
делились, а кворума на со-
брании не было, они могут 
провести заочное голосо-
вание и принести протокол 
в фонд. Ничего страшного 

в этом нет. Это право соб-
ственников. Бояться этого 
не нужно.

— Они еще успеют это 
сделать?

— По сути, чтобы опре-
делиться, осталось все-
го несколько дней, пото-
му что собрание должно 
быть проведено по всем 
правилам, а для этого, по 
закону, требуется время. 
Чем раньше они прой-
дут, тем больше возмож-
ностей будет для исправ-
ления ошибок, от них ни-
кто не застрахован. И бу-
дет очень обидно, если 
люди приняли решение, 
но затянули — не успели 
должным образом офор-
мить в срок необходимые 
документы — и попали в 
«общий котел». По зако-
ну, перейти на специаль-
ный счет они смогут лишь 
через два года.

— До сих пор не решен 
вопрос, как же сами соб-
ственники будут печатать 
квитанции, если они вы-
брали спецсчет.

— Рассматривается та-
кой вариант, что если спец-
счет выберут небольшое 
количество собственни-

ков, то печатать квитан-
ции и работать с должни-
ками будут специалисты 
фонда. Людям не придет-
ся ничего делать. В то же 
время они смогут без про-
блем контролировать сред-
ства, которые находятся на 
счету их дома и распоря-
жаться ими, не дожида-
ясь срока, заявленного в 
программе. Кроме этого у 
них есть возможность де-
лать капитальный ремонт 
не полностью, а проводить 
работы по мере необходи-
мости, насколько позволят 
средства.

— В фонд поступает 
много звонков из рай-
онов?

— Да. Люди часто зво-
нят, интересуются. Недав-
но мы создали «горячую 
линию» специально для 
жителей районов, на кото-
рую они могут позвонить и 
задать свои вопросы. При 
этом им не придется пла-
тить за междугородние пе-
реговоры. Для них этот зво-
нок будет абсолютно бес-
платным и с городского 
телефона, и с мобильного. 
Мы поможем всем, чем мо-
жем: оформлять, консуль-
тировать, в том числе и по 
телефону.

— А есть ли протоко-
лы с решением о выбо-
ре спецсчета из районов 
области?

— Есть. Несколько до-
мов в Мценске — там много 
активистов, более того, они 
тесно взаимодействуют с 
органами власти. Встре-
ча, которая там проходи-
ла, была одной из самых 
жарких, с большим количе-
ством участников, вопро-
сов и недовольств. Что ж, 
не без этого. Кроме того, 
люди выбрали спецсчета 
в Хомутово, Знаменке. Но 
это единичные случаи.

— Обязательно ли 
собственникам приез-
жать в Орел, чтобы пе-
редать протокол собра-
ния в фонд?

— Вовсе нет. Обычно 
органы местного само-
управления их собирают 
и привозят нам. Могут пе-
реслать и по почте. Но там 
обязательно должны быть 
указаны контактные те-
лефоны, чтобы мы могли 
проверить достоверность 
протокола. Все спецсчета 
мы всегда проверяем.

— Многих при вы-
боре спецсчета волнует 
главный вопрос: кто бу-
дет отвечать за сохран-
ность средств. Эта про-
блема каким-то образом 
решается?

— Этот вопрос рассма-
тривается, и в ближайшее 
время должно быть приня-
то решение по обеспече-
нию сохранности средств 
за капитальный ремонт.
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УПРАВДОМ

Вероника 
ИКОННИКОВА

Почему программа 
капремонта иногда 
оборачивается для 
жильцов ухудшением 
состояния дома и 
длительными судебными 
разбирательствами и 
кто остается крайним в 
подобных ситуациях?

НИКТО 
НЕ  ЗАСТРАХОВАН

Когда жителям удается 
включить свой дом в про-
грамму капремонта, они, 
естественно, ожидают се-
рьезных перемен к лучше-
му. Благодаря вливаниям из 
федерального и местного 
бюджетов можно заменить 
устаревшие коммуникации, 
починить годами протека-
ющую крышу, привести в 
порядок подвал и многое 
другое. Кроме улучшения 
жилищных условий жите-
ли в довесок получают по-
вышение стоимости своих 
квартир. В общем, сплош-
ные плюсы. Однако так про-
исходит не всегда. И даже 
выделение средств из феде-
рального бюджета, за расхо-
дованием которых обычно 
следят строго, не гаранти-
рует успеха мероприятия.

НЕ  ПОВЕЗЛО!
Так произошло с до-

мом № 28 в Орле на ули-
це Московской. Он вошел 
в программу капремонта в 
2010 году. Напомним, сред-
ства тогда выделялись по 
принципу софинансиро-
вания — из федерального 
и местного бюджетов, и 5 % 
стоимости работ оплачива-
ли жители из своих карма-
нов. Всего по смете получи-
лось более 15 млн. рублей.

Для того чтобы капре-
монт прошел гладко, жиль-
цы специально создали ТСЖ 
«Москвичка». Подрядчиком 
стала компания «СпецТех-
ноСтрой». Начали с ремонта 
крыши, которая давно про-
текала. На материалы и ра-
боты потратили около 4,3 
млн. рублей. Но в первую же 
зиму во время оттепели вы-

яснилось, что крыша течет. 
Около 10 квартир затопи-
ло очень сильно, потребо-
вался срочный ремонт. Что-
бы остальные квартиры не 
постигла та же участь, жиль-
цы были вынуждены при-
думывать самодельные си-
стемы отвода воды, чтобы 
она не накапливалась. Но и 
это мало помогло. Вода все 
равно протекает, и, что са-
мое страшное, начали раз-
рушаться стены.

ОТВЕЧАТЬ  НЕКОМУ
Но устранить неполад-

ки по гарантии, срок кото-
рой составляет пять лет, не 
удалось. Фирма «СпецТех-
ноСтрой» испарилась. Ее до 
сих пор безуспешно ищут 
на просторах страны. К сло-
ву, проверять качество ра-
бот взяло на себя обязатель-
ство МКУ «УКС» Орла. С ним 
ТСЖ «Москвичка» заключи-
ло специальное соглашение 
и даже заплатило за работу 
— 108 тысяч рублей. Позже 
эти средства были взыска-
ны обратно на счет ТСЖ. Но 
этому предшествовало дли-
тельное разбирательство.

Дело было передано в 
суд, который в итоге поста-
новил, что отвечать за нека-
чественный капремонт бу-
дет… администрация Орла.

Теперь средства на устра-
нение неполадок, а точнее 
— на проведение ремон-
та крыши заново предсто-
ит найти в и без того дефи-
цитном бюджете областно-
го центра. Соответствую-
щее решение суда вступило 
в силу в апреле этого года. 
Но на его исполнение му-
ниципалитету дали отсроч-
ку, поскольку сразу внести 
поправки в бюджет нет воз-
можности.

НАДЕЖДА 
НА  БЮДЖЕТ

Как пояснил прокурор 
Железнодорожного района 
Орла Иван Онищенко, вре-
мя на исполнение судебно-
го решения подходит к кон-
цу. А это значит, что уже в 
июле проверку проведут су-
дебные приставы. Админи-
страция Орла может подать 

жалобы в вышестоящие ин-
станции, но это не отменит 
необходимости ремонтиро-
вать крышу дома.

Как пояснил начальник 
финансового управления 
Орла Артем Митасов, дело 
по дому на Московской, 28 
находится на контроле, но 
денег пока нет. Появиться 
они могут только за счет до-
полнительных источников 
финансирования — за счет 
продажи муниципально-
го имущества либо за счет 
экономии бюджета. Ситуа-
ция прояснится примерно к 
сентябрю. Раньше ожидать 
выделения средств жиль-
цам не приходится.

ЗА  СВОЙ  СЧЁТ
А вот жителям дома 

№ 39-б по улице Горького в 
поселке Залегощь ждать по-
мощи оказалось не от кого. 
В 2010 году по программе 
капремонта здесь поме-
няли систему отопления. 
После чего жильцы нача-
ли мерзнуть — зимой тем-
пература в квартирах не 
поднималась выше 16—17 
градусов тепла. Люди на-
чали жаловаться, контро-
лирующие органы присту-
пили к проверкам. Причина 
была установлена: вместо 
чугунных батарей постави-
ли современные радиато-
ры, а старые трубы замени-
ли на полипропиленовые. 
Но  теплоотдачу и  тепловой 
эффект нового оборудова-
ния не учли.

В итоге оказалось, что 
старая система была луч-
ше — по крайней мере, объ-
ема поданного тепла хва-
тало на обогрев квартир. 
Начались длительные раз-
бирательства. Ситуация ос-
ложнилась тем, что в зако-
нодательстве нет четкого 
указания по поводу того, 
имеет ли право подрядчик 
менять радиаторы в квар-
тирах или это не относит-
ся к целевому использова-
нию средств. Пока админи-
страция и коммунальщики 
разбирались во всех колли-
зиях, подрядчик, как водит-
ся, исчез, оставив жителей 
наедине с их проблемами.

Как сообщила начальник 
отдела архитектуры, строи-
тельства и ЖКХ Ирина То-
милина, в итоге жильцы за 
свой счет установили при-
боры индивидуального ото-
пления и благополучно за-
были об этой проблеме.

ЦЕНА  «ОШИБКИ»
Компания «МЖЭУ д. 

Первый Воин», осущест-
влявшая капремонт одного 
из домов в поселке Войно-
во Мценского района, слу-
кавила в актах выполнен-
ных работ. Недостатки вы-
явила одна из жительниц 
дома и в 2012 году пода-
ла заявление в прокурату-
ру. По результатам провер-
ки выяснилось, что протя-
женность фактически за-
мененных труб в два раза 
меньше, чем было заявле-
но подрядчиком. Компания 
не сменила колпаки на ды-
мовых трубах, хотя и отчи-
талась о проделанной ра-
боте. Кроме того, ремонт 
отмостки и покраска фа-
сада были осуществлены 
некачественно. Директор 
«МЖЭУ д. Первый Воин» 
был оштрафован на 8 тысяч 
рублей. Суд обязал все на-
рушения устранить. На се-
годняшний момент «МЖЭУ 
д. Первый Воин» ликвиди-
ровано.

Подобные истории с ис-
чезновением недобросо-
вестного подрядчика и пе-
рекладыванием проблем 
на жителей и местную ад-
министрацию можно най-
ти во многих районах Ор-
ловской области. В разное 
время подобное случалось 
в Урицком, Должанском, 
Болховском и других рай-
онах. Получается, что вы-
бор подрядчика — это что-
то вроде лотереи. И если в 
нее проиграть, деньги уже 
не вернешь. Некоторые экс-
перты считают, что объяс-
нение подобным случаям 
одно: подрядчики — компа-
нии частные, а для частника 
главное — прибыль, и полу-
чить ее он старается любы-
ми путями, в том числе эко-
номя на качестве материа-
лов и работ.

Деньги — в трубу

Диалоги 
с обществом
Татьяна САФОНОВА

После встречи с представителями 
Общенародного фронта Президент РФ Владимир 
Путин дал ряд поручений правительству. 
Основные касаются соцнормы на электроэнергию 
и капитального ремонта многоквартирных 
домов.

Члены фронта рассказали главе государства, 
что дифференцирование платы за электриче-
ство в зависимости от потребления ведет лишь к 
повышению платежей для жильцов, механизмы 
 капремонта не развиты, а региональные власти 
занижают тарифы на ремонт, чтобы избежать не-
довольства граждан.

Напомним, в сентябре прошлого года старто-
вал эксперимент по введению социальной нор-
мы на электроэнергию. Пилотными были выбра-
ны семь регионов. В их число попала и Орловская 
область. Большинство жителей пилотных областей 
остались недовольны экспериментом, и только в 
нашем регионе соцнорма «пошла». Связано это в 
первую очередь с ее величиной. Так, например, во 
Владимирской и Нижегородской областях она со-
ставляла 50 киловатт-часов на человека, в то время 
как у нас — 190. Правительство РФ в феврале это-
го года предписало регионам к 1 марта 2016 года 
ввести новые тарифы на электричество — с учетом 
ежемесячной социальной нормы 80 киловатт-ча-
сов на человека.

Прислушавшись к пожеланиям представителей 
ОНФ, Владимир Путин поручил федеральному пра-
вительству теперь до 1 октября организовать мо-
ниторинг введения соцнормы на электричество в 
регионах, оценить ее влияние на размер жилищ-
но-коммунальных счетов и предложить свои ва-
рианты того, как можно ее усовершенствовать.

Что касается капитального ремонта, Президент 
РФ поручил правительству рассмотреть идеи ОНФ 
по разработке механизмов кредитования на кап-
ремонт в многоквартирных домах и по повыше-
нию требований к счетам на такой ремонт. Кабине-
ту также предписано установить сроки и нормати-
вы стоимости капитального ремонта. Кроме этого 
— создать эффективную систему контроля за каче-
ством капитального ремонта в многоквартирных 
домах и подумать над введением конкурсного на-
значения руководителей региональных операторов.

При этом Владимир Путин призвал федераль-
ное и региональные правительства обеспечить 
информационную открытость при обсуждении и 
принятии норм по этим вопросам.

В то же время в Липецке многие собственники 
жилых помещений отказываются платить взносы 
на капитальный ремонт своих домов. Около 100 
домов выразили свою позицию в протоколах об-
щих собраний. Между тем несколько недель на-
зад временно исполняющий обязанности главы 
областной администрации Олег Королев перенес 
эту дату на сентябрь. Изначально предполагалось, 
что взносы на проведение капремонта с липчан 
начнут собирать с июня текущего года.

Самый главный 
жилинспектор
Вероника КАЗАКОВА

В стране может появиться должность главного 
жилищного инспектора, который будет 
контролировать региональные инспекции.

Как сообщает пресс-служба Минстроя РФ, 
19 июня был одобрен перечень поправок ко вто-
рому чтению закона о лицензировании управля-
ющих компаний (УК). Это означает, что законо-
проект готов к дальнейшему рассмотрению. По-
правки предполагают участие профессионально-
го сообщества при принятии решения о выдаче 
лицензии УК либо об отзыве лицензии. Решено, 
что ТСЖ, управляющие несколькими домами, ли-
цензированию не подлежат. Вместе с тем адми-
нистративная ответственность УК за ненадлежа-
щее управление жилищным фондом ужесточится.

Кроме того, Минстрой и депутаты ГД предлага-
ют ввести должность главного жилищного инспек-
тора, который будет контролировать деятельность 
региональных жилищных инспекций.
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СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Елена ГУСЕВА

В агропромышленном 
комплексе региона, 
который является 
одним из основных 
составляющих экономики 
Орловской области, 
намечаются новые точки 
роста. Какие направления 
деятельности определены 
как приоритетные, 
рассказывает заместитель 
председателя 
правительства 
области, руководитель 
агропромышленного 
блока Василий Новиков.

— Василий Фёдоро-
вич, в нескольких рабо-
чих поездках Вадима По-
томского по районам под-
нимался вопрос о необ-
ходимости господдержки 
сельхозпроизводителей 
по созданию предприя-
тий по переработке. Эта 
же тема звучала год на-
зад во время визита ми-
нистра сельского хозяй-
ства в Орёл. Тогда за от-
сутствие собственной пе-
реработки, в частности 
молока, которое выво-
зится в другие регионы, 
область подверглась се-
рьёзной критике. Тем не 
менее тогда мало что из-
менилось. А сейчас поя-
вилась перспектива?

— Подобную програм-
му в области уже принима-
ли, но по разным причинам 
она оказалась бездействую-
щей и теперь требует суще-
ственной доработки. Тем не 
менее эта работа будет до-
ведена до конца. Уже нико-
му объяснять не надо, что 
открытие предприятий — 
это рабочие места, соб-
ственная продукция, допол-
нительные налоги и соот-
ветственно это другой рей-
тинг региона. Программа 
разрабатывается на пять 
лет, за которые необходи-
мо навести порядок в отрас-
ли. Пред усматривается как 
развитие молочной, мясной 
и других видов перераба-
тывающей промышленно-
сти, так и модернизация 
существующего производ-
ства. А спрос на продукцию 
собственного производ-
ства в области высокий. 
При этом доля товаропро-
изводителей на областном 
рынке небольшая. Так, уро-
вень насыщенности потре-
бительского рынка мясом 
птицы и молоком состав-
ляет 52 %, маслом расти-
тельным — 10 %, фруктами 
(яблоками) — 5 %. Есть над 
чем работать.

— Однако, что касается 
молокопереработки, уже 
сейчас существует дис-
пропорция между мощ-
ностью перерабатываю-
щих предприятий и про-
изводством молока. На 
заводах области за сут-
ки можно переработать 
1400 тонн молока, а сель-
хозтоваропроизводители 
его даже в сезон надаива-
ют только 550—650 тонн. 
Да еще и увозят в другие 
регионы.

— Да, казалось бы, мо-
жем перерабатывать. Толь-
ко какого вида будет про-
дукт? Сможем мы с ним 
конкурировать на рынке? 

Пока не все могут. Некото-
рые переработчики способ-
ны лишь пастеризовать мо-
локо и продавать его в па-
кетах. Поэтому и стоит 
вопрос о программе, о мо-
дернизации производства. 
Что касается продажи мо-
лока за пределы региона — 
это вопрос цены. Сложно 
убедить собственника вез-
ти молоко на какой-то из 
орловских заводов, если 
в соседней области цены 
выше. Но, думаю, с помо-
щью новой программы мы 
найдём рычаги, чтобы ор-
ловское молоко перераба-
тывалось в нашем регио-
не. Между товаропроизво-
дителями (в данном слу-
чае теми, кто производит 
и перерабатывает молоко) 
должен действовать дого-
вор. А задача власти — по-
могать им развиваться. Для 
этого и говорим о програм-
ме. Господдержка привёдет 
к тому, что сельхозоргани-
зации будут увеличивать 
производство молока, уве-
личивая поголовье коров 
и их продуктивность. На-
пример, корпорация «Бе-
лый фрегат», имея 4300 ко-
ров, реконструировала 6600 
ското-мест. Планируется, 
что до конца они будут за-
полнены. Также увеличи-
вать поголовье планируют 

ООО «Орел-Агро-Продукт», 
ОАО «Агрофирма Мцен-
ская», КФХ Мишин. Ведутся 
переговоры с сельхозпред-
приятиями банка «Аван-
гард» по развитию живот-
новодства. Так что дисба-
ланс между производством 
и мощностью переработки 
будет устранён.

— В продолжение те-
мы: чем вызвано требо-
вание установить пасте-
ризаторы на фермах, где 
есть лейкозные коровы? 
Недовольные утвержда-
ют, что в других регио-
нах страны таких усло-
вий перед животновода-
ми не ставили.

— Может быть, каждый 
ищет свои пути. Но, хоте-
ли бы мы или не хотели, 
согласно требованиям тех-
регламента Таможенно-
го союза сырое молоко от 
животных, больных лейко-
зом, запрещено вывозить за 
пределы хозяйства. Куда его 
девать? Ветеринар на вы-
воз такого молока справку 
не выпишет — Россельхоз-
надзор за этим следит. А па-
стеризация на месте — вы-
ход из положения для не-

благополучных хозяйств. 
Он работает. Чтобы не па-
стеризовать, руководите-
лям хозяйств надо принять 
все меры к оздоровлению 
стада, а не кивать на сосед-
ние области.

— Что касается еще 
одной перерабатываю-
щей отрасли — сахарова-
рения. Как вы считаете, 
нужен ли на Орловщине 
еще один завод или для 
переработки урожая ор-
ловской свёклы надо уве-
личивать мощность четы-
рёх существующих пред-
приятий?

— Для строительства 
в Краснозоренском и Кор-
саковском районах подо-
браны две инвестицион-
ные площадки. Но, замечу, 
за последние 10 лет в Рос-
сии не запущено ни одно-
го нового сахарного заво-
да. Один построен в Там-
бовской области, но никак 
не введут в эксплуатацию. 
Ведь без собственной зем-
ли, чтобы выращивать 
свою свеклу, ни один инве-
стор сахароварением зани-
маться уже не будет. А с вы-
делением земли, тем более 
едиными массивами, про-
блем становится всё боль-
ше. Пустующих, бесхозных 
земель не остаётся. Свекло-
перерабатывающие заводы 
области за последние годы 
суточную мощность увели-

чили с 9,5 тысячи тонн до 
16,5 тысячи тонн, то есть 
на 7 тысяч. А это мощность 
крупного завода. Существу-
ющий показатель не пре-
дел, довести среднесуточ-
ную переработку возмож-
но до 20 тысяч тонн. Тогда 
мы будем сахара произ-
водить не 270—280 тысяч 
тонн, а 350 тысяч тонн. Но 
вместе с тем сахарозаво-
дам надо уходить от моно-
продукта, нужно произво-
дить другие виды продук-
ции. Работников надо за-
нимать круглогодично, а не 
сто дней сезона. Сегодня 
областная власть ставит та-
кую задачу перед свеклопе-
реработчиками.

— В ситуации, когда 
свеклопереработчики 
сами выращивают свё-
клу и в первую очередь 
перерабатывают свой 
урожай, самостоятель-
ные хозяйства не отка-
жутся от выращивания 
этой культуры?

— Не откажутся, это вы-
годная культура. Её посевы 
в целом по области увели-
чиваются год от года. Даже 
сравнить 2013 и 2014 годы. 

Год назад было 45 тысяч 
гектаров, а сейчас 49 ты-
сяч гектаров. А если саха-
розаводы проведут рекон-
струкцию и смогут удли-
нить сроки хранения свё-
клы, например, до апреля, 

в области можно будет се-
ять 60 тысяч гектаров свё-
клы. Сейчас договоры меж-
ду свекловодами и саха-
роварами на переработку 
сырья подписаны. Сахаро-
вары будут рассчитывать-
ся за свёклу как деньгами, 
так и продукцией. А за-
пустить предприятия они 
в этом году рассчитыва-
ют рано — в конце июля — 
начале августа. На месяц 
раньше, чем обычно.

— Увеличение мощ-
ности сахароварения 
не грозит усугублением 
экологических проблем, 
в частности с хранением 
жома?

— Уже нет. На Колпнян-
ском сахарокомбинате 
ставят вторую линию жо-
мосушки. Сухой жом вы-
работки прошлого года 
колпнянские сахаровары 
реализовали на очень вы-
годных условиях. На Отра-
динском сахарокомбинате 
ставят жомосушку мощно-
стью на весь среднесуточ-
ный объём переработки 
свёклы. Будут совершен-
ствовать технологии и два 
других завода.

— Может, предложить 
самостоятельным хозяй-
ствам скооперировать-
ся и всё-таки построить 
свой свёклоперерабаты-
вающий завод, который 
будет работать на их ус-
ловиях?

— Можно и свёклопе-
рерабатывающий, и моло-
коперерабатывающий. По-
следний проще — есть по-
мещения. Фермерам можно 
скооперироваться и от-
крыть мясное производ-
ство и выстроить мощную 
кооперативную компанию, 
не уступающую крупным 
холдингам. Кооперация — 
это российское начинание, 
которое прекрасно рабо-
тает за рубежом. Будем 
стараться в регионе воз-
вращаться к этому опыту. 
Тем более есть программы 
поддержки, которые мож-
но привязать к производ-
ственному бизнес-плану.

— Вы считаете оправ-
данным требование за-
вязать выплаты гос-
поддержки аграриям 
с уровнем зарплат сво-

им работникам, а так-
же с обязательной стра-
ховкой посевов сельхоз-
культур?

— Индикатор соглаше-
ния по зарплате я поддер-
живаю. Работник должен 

получать зарплату понят-
ную, прозрачную, стабиль-
ную. Тем более размер пен-
сии зависит от ее величи-
ны. А значит, зарплата не 
должна выплачиваться 
«в конверте». В индика-
торах на получение всех 
видов господдержки сто-
ит страхование. Здесь во-
просов больше, чем отве-
тов. Надо, чтобы аграрии 
и страховые компании бо-
лее прагматично работа-
ли между собой. Ведь всё 
регулируется договором, и 
сельхозорганизациям надо 
смотреть, что подписыва-
ют, на какие условия согла-
шаются. Консультировать-
ся на стадии, пока дого-
вор не подписан. Для того 
чтобы не случилось так, 
что страхователь устанав-
ливает свои условия, ко-
торые отличаются от гос-
стандартов.

— В прошлом году на 
Орловщине вырастили 
рекордный урожай зер-
новых — более 2,6 млн. 
тонн. И была поставлена 
задача добиться трёхмил-
лионного сбора зерна. Вы 
как руководитель аграр-
ного блока продолжите 
настраивать товаропро-
изводителей на столь вы-
сокий показатель?

— В этом году свои кор-
рективы внесла погода, но 
задача остаётся. Её реаль-
но выполнить. Для это-
го есть всё: техника, тех-
нология, кадры специа-
листов и рабочих. А са-
мое главное — нам нужно 
это зерно. Оно потребля-
ется для собственной пи-
щевой промышленности, 
вывозится в том числе на 
экспорт, используется на 
корм скоту, поголовье ко-
торого увеличивается. Бо-
лее того, компания «Мира-
торг» поставит откормоч-
ник на 37,5 тысячи бычков, 
и корма для них будут про-
изводиться в области. Пти-
цеводческие и свиноводче-
ские производства — тоже 
крупные потребители зер-
на. А рентабельность расте-
ниеводства в регионе до-
статочно высокая даже без 
господдержки.

— Василий Фёдорович, 
почему вы в команде По-
томского? Как вам рабо-
тается с ним? Насколько 
эффективно, по вашему 
мнению, шла работа эти 
первые месяцы?

— Пришел новый лидер 
с хорошими идеями. Поче-
му не поработать, если есть 
понимание по всем пробле-
мам? Вадим Владимирович 
слушает и слышит, поэтому 
в работе чувствуется ком-
фортность. Хотя проблем 
в АПК по-прежнему мно-
го. Но у меня повысилась 
уверенность, что они будут 
решаться. Это всё, о чём мы 
говорили: повышение зар-
плат, развитие животно-
водства, социальных про-
грамм на селе и многое 
другое. Времени прошло 
немного, но уже понятно, 
что у Вадима Потомского 
есть четкая уверенность: 
АПК — один из векторов 
экономики, куда нужно 
вкладывать средства, даже 
несмотря на трудности фи-
нансирования.

Точки роста

 Доля товаропроизводителей 
на областном рынке небольшая. 
Так, уровень насыщенности 
потребительского рынка мясом 
птицы и молоком составляет 
52  %, маслом растительным — 
10  %, фруктами (яблоками) — 
5  %. Есть над чем работать.

Времени прошло немного, но 
уже понятно,  что у Вадима 
Потомского есть чёткая 
уверенность: АПК — один из 
векторов экономики, куда 
нужно вкладывать средства, 
даже несмотря на трудности 
финансирования.
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ПАМЯТЬ НОВОСТИ

Роман ПОЛЫНКИН

Спустя 71 год после 
смерти отца дочь нашла 
его могилу на Орловщине.

ДАНЬ ПАМЯТИ
5 июня 2014 года. Де-

ревня Кубань Покровско-
го района. В местном во-
инском захоронении ле-
жат 298 бойцов, среди 
которых покоится и Ни-
колай Дмитриевич Игна-
тов. Вглядываясь в родную 
до боли фамилию, выби-
тую на гранитной плите, 
его дочь Нина Николаев-
на с нежностью проводит 
рукой по высеченным бук-
вам. Она специально при-
ехала из Казани на моги-
лу отца вместе со своими 
детьми — внуками Николая 
Игнатова. Никто не в си-
лах сдержать слезы. Ровно 
71 год прошел после смер-
ти их отца и деда. И только 
сейчас они смогли отдать 
дань памяти родственнику.

— Я  обещал  своему 
отцу, что найду и побы-
ваю на могиле его отца, мо-
его деда, теперь обещание 
сдержано, — превозмогая 
волнение, говорит внук Ни-
колая Игнатова Александр.

Вокруг одинокого, но 
аккуратно ухоженного за-
хоронения на несколь-
ко километров тянутся 
поля, посадки. Над голо-
вой ясное, голубое небо. 
Именно в этих красивей-
ших местах среднерусско-
го полесья в 1943 году по-
гиб 43-летний Николай Иг-
натов. С февраля по июль 
1943 года здесь проходила 
линия фронта. Наши солда-
ты периодически соверша-
ли разведывательные вы-
лазки. Предположительно, 
именно в результате одной 
из таких операций и погиб 
Николай Игнатов.

— Мне удалось в свое 
время поговорить с сослу-
живцем отца, — вспоминает 
Нина Николаевна. — Он рас-
сказал мне, что мой папа во 
время разведки подорвался 
на мине еще с тремя солда-
тами. Ранение в живот было 
серьезным, и спасти его не 
удалось.

Родственники Николая 
Игнатова после того как уз-

нали, что он погиб на ор-
ловской земле, предпри-
няли попытки отыскать его 
могилу, но наткнулись на 
трудности.

ОКОНЧАНИЕ ПУТИ
Николай Дмитриевич 

Игнатов родился в 1900 
году в рабочем поселке 
Вача Горьковской (ныне 
Нижегородской) области. 
С 13 лет начал работать на 
заводе металлоизделий, 
зарекомендовав себя спо-
собным и сметливым ра-
ботником. Отслужив в ар-
мии, вернулся на родной 
завод. За 26 лет трудовой 
деятельности вырос до ди-

ректора по коммерческой 
и хозяйственной части за-
вода. В 1943 году был при-
зван на фронт и в том же 
году погиб.

— В нашем классе из 36 
учеников ни у кого не было 
деда, все погибли на вой-
не, — вспоминает внучка На-
дежда. — А как же хотелось 
сесть дедушке на коленки, 
поцеловать его, но увы…

Время раскидало род-
ственников по разным 
уголкам страны и ближнего 
зарубежья: Нина Николаев-
на живет теперь в Казани, 
некоторые внуки и внуч-
ка в Минске, кто-то остал-
ся в Нижегородской обла-
сти. Однако это не поме-
шало им продолжить по-
иски могилы своего отца 
и деда. Выяснив, что Ни-
колай Дмитриевич погиб 
в деревне Кубань Орлов-
ской области, родственни-
ки столкнулись с пробле-
мой: ранее д. Кубань входи-
ла в состав Свердловского 
района, что немного и сби-
ло их с правильного пути.

Однако благодаря со-
действию сопредседателя 
орловского отделения Об-
щероссийского народно-
го фронта Валерия Сави-
на, к которому родствен-
ники обратились за помо-
щью, им все-таки удалось 
выяснить, что сейчас воин-
ское захоронение, в кото-
ром покоится Николай Иг-
натов, находится в Покров-
ском районе. Кроме того, 
Валерий Иванович помог 
организовать и саму поезд-
ку родных в д. Кубань.

Долгие поиски для се-
мьи Игнатовых — Горбуно-
вых закончились. На про-
щание родственники по-
сетили соседнее воинское 
захоронение в селе Алек-
сеевке, в котором покоится 
около двух тысяч бойцов. 
В Алексеевке они посетили 
школьный музей, оставили 
пожертвование на благо-
устройство воинских захо-
ронений. Уезжая, не забы-
ли взять с собой горсть ор-
ловской земли.

Когда прощались, ко мне 
подошла Надежда Юрьев-
на — внучка Николая Игна-
това  — и протянула пись-
мо. Не решившись сказать 
словами, на бумаге она 
обратилась к своему деду, 
погибшим советским сол-
датам, ко всем живым и, 
в частности, к орловцам, 
чья земля обагрена кровью 
как мало какая другая. Вот 
слова этого обращения:

«Желаю тебе, родной 
наш, покоиться с миром. 
И пусть земля будет пухом 
тебе и тем, кто лежит пле-
чом к плечу в этой брат-
ской могиле. Вечный по-
кой вам и слава!

А нам, живым, мира 
и благоденствия! Спокой-
но встречать рассветы и за-
каты. Радоваться каждому 
новому дню без войны!».

Поиски
длиною в жизнь

Дорожная 
безопасность
Роман АЛЕКСАНДРОВ 

В 2014 году количество ДТП в области 
увеличилось на 21% по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года.

Всего за текущий год на дорогах Орловщи-
ны зафиксировано 574 ДТП, в которых погибли 
70 человек и 757 получили ранения. Нарушение 
скоростного режима является одной из главных 
причин аварийности на дорогах — 21% от всех 
ДТП. Несмотря на ужесточение административ-
ного законодательства, орловские водители ез-
дить медленнее не стали, так же как и не ста-
ли меньше садиться за руль в нетрезвом виде. 
Впрочем, бюджет при этом пополняется исправ-
но — за текущий год было выписано штрафов на 
сумму более 70 млн. рублей.

Такие цифры озвучил начальник УГИБДД 
УМВД России по Орловской области Александр 
Коршунов на заседании региональной комиссии 
по обеспечению безопасности дорожного дви-
жения, которое провел врио губернатора Орлов-
ской области Вадим Потомский.

Впрочем, в мае — июне ситуацию на доро-
гах удалось стабилизировать благодаря взаи-
модействию полицейских, органов местного са-
моуправления и дорожных служб. Количество 
аварий за этот период по сравнению с маем — 
июнем прошлого года снизилось с 44% до 21%. 
Кроме того, для снижения роста ДТП орловские 
полицейские вышли в областной Совет народ-
ных депутатов с законодательной инициативой 
о снижении ненаказуемого порога скорости с 20 
до 10 км в час. Если депутаты одобрят документ, 
то далее он отправится на рассмотрение в Го-
сударственную думу. С подобной инициативой 
выступили также в Ивановской области.

На время 
подработки
Ирина ФИЛИНА

Школьники и студенты, получающие 
федеральную социальную доплату к пенсии 
по инвалидности и по потере кормильца, 
обязаны проинформировать Пенсионный 
фонд об устройстве на работу и прохождении 
оплачиваемой практики. 

Такая доплата назначается только неработаю-
щим получателям пенсий, имеющим доход ниже 
регионального прожиточного минимума. Если же 
школьник или студент решил летом подработать, 
то ему временно приостановят выдачу допла-
ты. О своей временной работе нужно сообщить 
в Пенсионный фонд, иначе  потом придется вер-
нуть сумму социальной доплаты за этот период. 
Когда подработка окончится, можно будет снова 
обратиться в Пенсионный фонд для возобновле-
ния социальной доплаты.

А долг растёт…
Николай ОЗЕРОВ

По данным Орёлстата, просроченная 
задолженность по зарплате в нашем регионе 
на 1 июня 2014 года составила почти 14 млн. 
рублей.

Напомним, что полтора месяца назад — на 
1 мая — она была на 4 миллиона меньше.

Значительная часть общего долга приходит-
ся на обрабатывающие производства — более 7,5 
миллиона, оставшиеся свыше 6,3 млн. рублей за-
должали своим работникам предприятия и орга-
низации АПК региона.

По данным замруководителя Орёлстата Ма-
рины Андреюк, вовремя не получили заработан-
ное 638 человек.
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СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

Кадастровый инженер Вардая Владислав Отариевич, квалифи-
кационный аттестат № 32–11–39, находящийся по адресу: 242300, 
Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, 
адрес электронной почты: vardaya77@mail.ru, номер контактного теле-
фона 8 (48354) 9–13–60, подготовивший проект межевания земель-
ного участка, заказчиком которого является Митрохина Елена Вик-
торовна, почтовый адрес: Орловская область, Новосильский район, 
с. Кирики, номер контактного телефона 8 953 818 71 53,

ИЗВЕЩАЕТ
о необходимости согласовать проект межевания земельного участ-

ка, выделяемого из земельного участка из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, находящегося на праве общей долевой собствен-
ности, расположенного по адресу: Орловская область, Новосильский 
район, СПК «Кириковское», кадастровый номер исходного земельно-
го участка 57:13:0000000:129.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться 
у кадастрового инженера Вардая Владислава Отариевича по адресу: 
Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, 
тел. 8 48354 9 13 60, электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, в течение 
30 дней со дня публикации настоящего извещения.

Предложения по доработке проекта межевания от заинтересован-
ных лиц и обоснованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемых в счет земельной доли или земель-
ных долей земельных участков от участников долевой собственности 
вручаются в письменном виде кадастровому инженеру Вардая Вла-
диславу Отариевичу по адресу: Брянская область, Брасовский район, 
пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, электронная по-
чта: vardaya 77 @mail.ru, а также в орган кадастрового учета по ме-
сту расположения земельного участка в течение 30 дней со дня пу-
бликации настоящего извещения. При себе необходимо иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, доверенным лицам — доверен-
ность, а также документы о правах на исходный земельный участок.

Организатор торгов — конкурсный управляющий ООО «Практика» 
(302040, г. Орел, ул. Лескова, д. 20, ОГРН 1025700829362, ИНН 5753001676) 
Меркулова Н. В. (ИНН 575207638460, СНИЛС 112–744–86145, почтовый 
адрес: 302028, г. Орел, ул. С. Шаумяна, д. 35, тел. 89065683050, эл. адрес: 
Nat61524@yandex.ru) сообщает: торги № 7940-ОАОФ/1 по продаже 
имущества должника, проводимые на электронной площадке (ЭП) 
ООО «МЭТС» (http://www.m-ets.ru), признаны несостоявшимися в 
связи с отсутствием заявок.

Повторные торги по продаже имущества ООО «Практика» со-
стоятся 28 июля 2014 года в 12.00 на электронной площадке (ЭП) 
ООО «МЭТС» (http://www.m-ets.ru).

Лот № 1: земельный участок общей площадью 1533,8 кв. м, када-
стровый номер № 57:25:0010404:0045, расположен по адресу: г. Орел, 
ул. Гуртьева, д. 27. Опорные металлоконструкции, расположены на зе-
мельном участке. Начальная цена продажи лота № 1: 2 541 600,00 руб. 
(НДС не облагается). Шаг торгов: 5 % от начальной цены лота.

Размер задатка по лоту № 1: 20 % от начальной цены лота.
Срок подачи заявок на участие в торгах и внесения задатка: 

с 14 часов 23.06.2014 г. до 18 часов 25.07.2014 г. Заявки на участие в торгах 
подаются оператору ЭП по адресу в сети Интернет http://www.m-ets.ru 
или по адресу: г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, 4-й этаж.

Время начала приема предложений о цене имущества: 12 ча-
сов 28 июля 2014 года.

Подведение итогов торгов: 17 часов 28 июля 2014 года по адре-
су проведения торгов. Содержащееся в настоящем сообщении время 
считается московским.

С имуществом можно ознакомиться по адресу: г. Орел, ул. Гуртьева, 
д. 27, ежедневно в рабочие дни, предварительно согласовав время озна-
комления с организатором торгов. Требование к заявке, условия участия 
в торгах, порядок определения победителя торгов, порядок подведения 
итогов торгов и заключения договора купли-продажи, порядок оплаты 
по договору — на ЭП по адресу www.m-ets.ru. Задаток вносится путем 
перечисления денег на р/с 40702810829250000501 в Филиале ОАО Банк 
ВТБ в г. Воронеже, г. Воронеж, БИК 042007835, к/с 30101810100000000835, 
ИНН 5753001676, КПП 575301001 (договор о задатке — на ЭП по адре-
су www.m-ets.ru).

Торги проводятся в порядке, предусмотренном предложениями о 
порядке, сроках и условиях продажи и положением о торгах по про-
даже имущества (с предложениями, положением и проектом догово-
ра купли-продажи можно ознакомиться по адресу проведения тор-
гов www.m-ets.ru).

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-121 (105–1)
О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ ПРОЕКТА 

МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
По заказу Ноздрачёва Олега Николаевича, проживаю-

щего по адресу: Орловская обл., Знаменский р-н, с. Жди-
мир, ул. Знаменская, д. 5, тел.: 9208095135, 9065712179, 
кадастровый инженер ЗАО «Акрос» Бобылева Ирина Вла-
димировна (г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типография «Труд», 
каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484, e-mail: kc-57@mail.ru, 
квалификационный аттестат № 571159) выполнила про-
ект межевания земельного участка, выделяемого из зе-
мельного участка, расположенного по адресу: Орловская 
обл., Знаменский р-н, Ждимирское с/п, ТнВ им. Карла 
Маркса (старое название: колхоз им. Карла Маркса), с 
кадастровым номером 57:02:0000000:101.

Со дня опубликования извещения все желающие мо-
гут ознакомиться с проектом межевания указанного зе-
мельного участка по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, ти-
пография «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484. Пред-
ложения заинтересованных лиц о доработке проекта ме-
жевания земельного участка после ознакомления с ним, 
а также обоснованные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ выделяемого в счет земель-
ной (земельных) доли (долей) земельного участка при-
нимаются в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу: г. Орел, ул. Ленина, д. 1, типо-
графия «Труд», каб. № 140, тел. 8 (4862) 485–484.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяю-
щий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ МЕЖЕВАНИЕ

ТЕЛЕФОН РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА 43-50-18
ГУП ОО «Орловский издательский дом»

Кадастровый инженер Вардая Владислав Отариевич, квалификационный аттестат № 32–11–39, на-
ходящийся по адресу: 242300, Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, 
адрес электронной почты: vardaya77@mail.ru, номер контактного телефона 8 48354 9 13 60, подготовив-
ший проект межевания земельного участка, заказчиком которого является Юров Евгений Валентино-
вич, действующий по доверенности, почтовый адрес: Брянская область, Комаричский район, пос. Ко-
маричи, ул. Лесная, дом № 23а, квартира 11, номер контактного телефона 8 920 604 22 73,

ИЗВЕЩАЕТ
о необходимости согласовать проект межевания земельного участка, выделяемого из земельно-

го участка из земель сельскохозяйственного назначения, находящегося на праве общей долевой соб-
ственности, расположенного по адресу: Орловская область, Новосильский район, на территории СПК 
«Зареченский», кадастровый номер исходного земельного участка 57:13:0060101:2.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться у кадастрового инженера Вар-
дая Владислава Отариевича по адресу: Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. Лесная, 
д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, в течение 30 дней со дня публи-
кации настоящего извещения.

Предложения по доработке проекта межевания от заинтересованных лиц и обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемых в счет земельной доли или земель-
ных долей земельных участков от участников долевой собственности вручаются в письменном виде 
кадастровому инженеру Вардая Владиславу Отариевичу по адресу: Брянская область, Брасовский рай-
он, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, тел.: 8 48354 9 13 60, электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, а так-
же в орган кадастрового учета по месту расположения земельного участка в течение 30 дней со дня пу-
бликации настоящего извещения. При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
доверенным лицам — доверенность, а также документы о правах на исходный земельный участок.

Кадастровый инженер Вардая Владислав Отариевич, квалификационный аттестат № 32–11–39, на-
ходящийся по адресу: 242300, Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, 
адрес электронной почты vardaya77@mail.ru, номер контактного телефона 8 48354 9 13 60, подготовив-
ший проект межевания земельного участка, заказчиком которого является Курбанов Рамазан Гасано-
вич, действующий по доверенности, почтовый адрес: Орловская область, Корсаковский район, с. Но-
вомихайловка, дом № 5, номер контактного телефона 8 960 650 54 54,

ИЗВЕЩАЕТ
о необходимости согласовать проект межевания земельного участка, выделяемого из земельно-

го участка из земель сельскохозяйственного назначения, находящегося на праве общей долевой соб-
ственности, расположенного по адресу: Орловская область, Новосильский район, СПК «Рассвет», ка-
дастровый номер исходного земельного участка 57:13:0030301:391.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться у кадастрового инженера Вар-
дая Владислава Отариевича по адресу: Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. Лесная, 
д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, в течение 30 дней со дня публи-
кации настоящего извещения.

Предложения по доработке проекта межевания от заинтересованных лиц и обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемых в счет земельной доли или земель-
ных долей земельных участков от участников долевой собственности вручаются в письменном виде 
кадастровому инженеру Вардая Владиславу Отариевичу по адресу: Брянская область, Брасовский рай-
он, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, а так-
же в орган кадастрового учета по месту расположения земельного участка в течение 30 дней со дня пу-
бликации настоящего извещения. При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
доверенным лицам — доверенность, а также документы о правах на исходный земельный участок.

МЕЖЕВАНИЕ
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Думай, что 
говоришь, когда 
говоришь, 
что думаешь.
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РЕКЛАМА

Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2013 г.
Коды

Форма № 1 по ОКУД 0710001
Дата (год, месяц, число) 31 12 2013

по ОКПО 3294153

ИНН 5700000020
по ОКВЭД 40.20.2

по ОКОПФ/
ОКФС 12247 49

по ОКЕИ 384

Организация: 
ОАО «Газпром газораспределение Орел»
Идентификационный номер налогоплательщика
Вид деятельности: газоснабжение
Организационно-правовая форма/форма 
собственности: открытые акционерные обще-
ства/иная смешанная российская собственность
Единица измерения: тыс.руб.

Поясне-
ния Наименование показателя Код

На 31 
декабря 
2013г.

На 31 
декабря 
2012г.

На 31 
декабря 
2011г.

АКТИВ
1 I. ВНЕОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ
1.1П-1; 
3.1.1П-2 Нематериальные активы 1110 — — —

1.1П-1 прочие 1111 — — —
1.4.П-1; 
3.1.2П-2

Результаты исследований 
и разработок 1120 — — —

Нематериальные поисковые 
активы 1130 — — —

Материальные поисковые 
активы 1140 — — —

2.1П-1; 
2.2П-1; 
2.3П-1; 
3.1.3П-2

Основные средства, в т.ч.: 1150 733093 712270 701639

2.1П-1; 
2.3П-1; 
3.1.3П-2

Основные средства, в т.ч.: 1151 729144 710505 699020

2.1.П-1 земельные участки 11511 1837 1837 1837
2.1 П-1 здания 11512 58946 61277 59634

2.1 П-1 сооружения и передаточные 
устройства 11513 589711 597737 611203

2.1 П-1 машины и оборудование 11514 24833 16456 10588
2.1 П-1 транспортные средства 11515 53223 32205 14395

2.1 П-1 производственный 
и хозяйственный инвентарь 11516 594 993 1363

прочие 11517 — — —
2.2 П-1; 
3.1.3П-2

Незавершенные 
строительные работы 1152 2710 1575 2039

2.2П-1 Оборудование к установке 1153 1239 190 580

3П-2 Доходные вложения 
в материальные ценности 1160 — — —

3П-1; 
3.1.4 П-2 Финансовые вложения 1170 5 5 5

Отложенные налоговые активы 1180 5526 8695 6762
4П-2 Прочие внеоборотные активы 1190 — — —

ИТОГО по разделу I 1100 738624 720970 708406
II.ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ

3.1.8 П-2; 
4П-1 Запасы 1210 43698 47348 53773

4П-1 сырье, материалы и другие 
аналогичные ценности 1211 30334 33081 40882

4П-1 товары 1212 13364 14267 12891

3.1.7 П-2 Налог на добавл.стоимость 
по приобретенным ценностям 1220 1407 1564 1294

3.1.9 П-2 Дебиторская задолженность 1230 156161 104211 73459

3.1.9 П-2
Дебиторская задолженность, 
платежи по которой ожидаются 
более чем через 12 месяцев

1231 206 344 482

в т.ч. покупатели и заказчики 12311 206 344 482
Дебиторская задолженность, 
платежи по которой ожидаются 
в течение 12 месяцев

1232 155955 103867 72977

в т.ч. покупатели и заказчики 12321 145944 90726 66397

векселя к получению 12322 — — —

авансы выданные 12323 5240 9343 3977

расчеты с бюджетом 12324 1948 929 1246
расчеты с государственными 
внебюджетными фондами 12325 77 173 108

3.1.9 П-2 прочие дебиторы 12326 2746 2696 1249
Финансовые вложения 
(за исключением денежных 
эквивалентов)

1240 — — —

Местонахождение (адрес): 302028, г. Орел, ул. 7 Ноября, д. 19а

Поясне-
ния Наименование показателя Код

На 31 
декабря 
2013г.

На 31 
декабря 
2012г.

На 31 
декабря 
2011г.

ПАССИВ
III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ

3.1.12 П-2
Уставной капитал (складочный 
капитал, уставной фонд, вклады 
товарищей)

1310 38 38 38

Собственные акции, выкуплен-
ные у акционеров 1320 — — —

Переоценка внеоборотных ак-
тивов 1340 616831 617799 618283

3.1.12 П-2 Добавочный капитал (без пере-
оценки) 1350 — — —

3.1.12 П-2 Резервный капитал 1360 38 38 38
Нераспределенная прибыль (не-
покрытый убыток) 1370 156459 103546 74819

отчетного года 1371 52671 28243 37531
прошлых лет 1372 103788 75303 37288
Прибыль(убыток) от результата 
финансово-хозяйственной дея-
тельности предприятия

13721 968 (3876) (41891)

уценка от переоценки основ-
ных средств 13722 (3697) (3697) (3697)

прибыль в т.ч. в части, пред-
назначенной для финансирова-
ния программ капитальных вло-
жений

13723 42634 18993 18993

прибыль в части, специальной 
надбавки на осуществление ме-
роприятий по программе гази-
фикации области

13724 63883 63883 63883

ИТОГО по разделу III 1300 773366 721421 693178
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА      

3.1.13 П-2 Заемные средства 1410 — — —
Отложенные налоговые обяза-
тельства 1420 4865 3838 3105

Оценочные обязательства 1430 — — —
5.3 П-1;
3.1.14 П-2;
3.1.15 П-2

Прочие обязательства 1450 — 28160 56319

ИТОГО по разделу IV 1400 4865 31998 59424
 V. КРАТКОСРОЧНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА      

3.1.13 П-2 Заемные средства 1510 — — —
5.3 П-1;
3.1.14 П-2;
3.1.15 П-2

Кредиторская задолженность 1520 158229 127096 139166

5.3 П-1 поставщики и подрядчики 1521 47144 41432 36690
5.3 П-1 авансы полученные 1522 40788 27500 30549

5.1.6 П-2;
5.3 П-1

задолженность перед государ-
ственными внебюджетными 
фондами

1523 8996 7784 7275

5.1.6 П-2;
5.3 П-1

задолженность перед бюджетом 
по налогам и сборам 1524 49414 39737 55734

5.3 П-1 задолженность перед персона-
лом организации 1525 10225 9067 7885

5.3 П-1 задолженность участникам (уч-
редителям) по выплате доходов 1526 191 205 218

3.1.14 П-2 прочие кредиторы 1527 1471 1371 815
3.1.16 П-2 Доходы будущих периодов 1530 16657 17499 18373
3.1.17 
П-2;7 П-1 Оценочные обязательства 1540 22263 21692 12735

Прочие обязательства 1550 — — —
ИТОГО  по разделу V 1500 197149 166287 170274
БАЛАНС 1700 975380 919706 922876

3.1.10 П-2 Денежные средства 
и денежные эквиваленты 1250 25501 36056 80211

в т.ч. расчетные счета 1251 24941 35590 79688
прочие денежные средства 1252 560 466 523

3.1.11 П-2 Прочие оборотные активы 1260 9989 9557 5733

3.1.11 П-2 налоги подлежащие вычету (НДС 
по авансам и предоплатам) 1261 6222 4197 4660

3.1.11 П-2 расходы будущих периодов 1262 3767 5360 1073
прочие 1263 — — —
ИТОГО по разделу II 1200 236756 198736 214470
БАЛАНС 1600 975380 919706 922876

Форма 0710001 с.2

Руководитель ______________   _______________________________
                                                           (подпись)                                     (расшифровка подписи)

Главный бухгалтер  ______________   _______________________________
                                               (подпись)                                 (расшифровка подписи)

Кадастровый инженер Вардая Владислав Отариевич, квали-
фикационный аттестат № 32–11–39, находящийся по адресу: 
242300, Брянская область, Брасовский район, пос. Локоть, ул. 
Лесная, д. № 23а, адрес электронной почты: vardaya77@mail.
ru, номер контактного телефона 8 48354 9 13 60, подготовив-
ший проект межевания земельного участка, заказчиком ко-
торого являются Пахомов Владимир Васильевич, почтовый 
адрес: Орловская область, Новосильский район, с. Голунь; Гу-
сева Татьяна Иосифовна, почтовый адрес: Орловская область, 
Новосильский район, с. Голунь; Ермаков Александр Михайло-
вич, почтовый адрес: Орловская область, Новосильский рай-
он, с. Голунь; Богомолова Валентина Николаевна, почтовый 
адрес: Орловская область, Новосильский район, д. Подъяков-
лево; Костарева Александра Антоновна, почтовый адрес: Ор-
ловская область, Новосильский район, с. Голунь; Третьякова 
Надежда Семеновна, почтовый адрес: Орловская область, Но-
восильский район, с. Голунь; Еремина Наталья Ивановна, по-
чтовый адрес: Орловская область, Новосильский район, с. Го-
лунь; Филимонова Анна Яковлевна, почтовый адрес: Орлов-
ская область, Новосильский район, с. Голунь, номер контакт-
ного телефона 8 920 803 39 89,

ИЗВЕЩАЕТ
о необходимости согласовать проект межевания земель-

ного участка, выделяемого из земельного участка из земель 
сельскохозяйственного назначения, находящегося на праве 
общей долевой собственности, расположенного по адресу: 
Орловская область, Новосильский район, вблизи нп Покров-
ка, Горелики и балки ур. Безымянный Голунского сельсовета, 
на территории СПК «Рассвет», кадастровый номер исходного 
земельного участка 57:13:0000000:0007.

С проектом межевания земельного участка можно озна-
комиться у кадастрового инженера Вардая Владислава Ота-
риевича по адресу: Брянская область, Брасовский район, пос. 
Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, электронная 
почта: vardaya 77 @mail.ru, в течение 30 дней со дня публи-
кации настоящего извещения.

Предложения по доработке проекта межевания от заин-
тересованных лиц и обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ выделяемых в счет зе-
мельной доли или земельных долей земельных участков от 
участников долевой собственности вручаются в письменном 
виде кадастровому инженеру Вардая Владиславу Отариеви-
чу по адресу: Брянская область, Брасовский район, пос. Ло-
коть, ул. Лесная, д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, электронная по-
чта: vardaya 77 @mail.ru, а также в орган кадастрового учета 
по месту расположения земельного участка в течение 30 дней 
со дня публикации настоящего извещения. При себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий личность, доверен-
ным лицам — доверенность, а также документы о правах на 
исходный земельный участок.

Кадастровый инженер Вардая Владислав Отариевич, 
квалификационный аттестат № 32–11–39, находящий-
ся по адресу: 242300 Брянская область, Брасовский рай-
он, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, адрес электронной 
почты: vardaya77@mail.ru, номер контактного телефо-
на 8 48354 9 13 60, подготовивший проект межевания зе-
мельного участка, заказчиком которого является Захаро-
ва Валентина Андреевна, действующая по доверенности, 
почтовый адрес: Орловская область, Новосильский рай-
он, д. Мужиково, ул. Победы, дом № 126, номер контакт-
ного телефона 8 920 803 39 89,

ИЗВЕЩАЕТ
о необходимости согласовать проект межевания зе-

мельного участка, выделяемого из земельного участка из 
земель сельскохозяйственного назначения, находящего-
ся на праве общей долевой собственности, расположен-
ного по адресу: Орловская область, Новосильский район, 
КДСП «Зуша», кадастровый номер исходного земельного 
участка 57:13:0000000:130.

С проектом межевания земельного участка можно оз-
накомиться у кадастрового инженера Вардая Владисла-
ва Отариевича по адресу: Брянская область, Брасовский 
район, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, 
электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, в течение 30 дней 
со дня публикации настоящего извещения.

Предложения по доработке проекта межевания от за-
интересованных лиц и обоснованные возражения отно-
сительно размера и местоположения границ выделяемых 
в счет земельной доли или земельных долей земельных 
участков от участников долевой собственности вручаются в 
письменном виде кадастровому инженеру Вардая Владис-
лаву Отариевичу по адресу: Брянская область, Брасовский 
район, пос. Локоть, ул. Лесная, д. № 23а, тел. 8 48354 9 13 60, 
электронная почта: vardaya 77 @mail.ru, а также в орган 
кадастрового учета по месту расположения земельного 
участка в течение 30 дней со дня публикации настояще-
го извещения. При себе необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, доверенным лицам — доверен-
ность, а также документы о правах на исходный земель-
ный участок.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ МЕЖЕВАНИЕ

Информация о продаже земельного участка
В соответствии с Федеральным законом от 

24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» администрация 
Казанского сельского поселения Ливенского рай-
она Орловской области информирует о возможно-
сти приобретения на льготных условиях земельного 
участка с кадастровым номером 57:22:0050106:307, 
общей площадью 1 156 100 кв. м, расположенного 
по адресу: Орловская область, Ливенский район, 
Казанское с/п, ЗАО «Норовское», категория земель: 
земли сельскохозяйственного назначения; разре-
шенное использование: для ведения сельского хо-
зяйства. Цена установлена в размере 15 процентов 
кадастровой стоимости земельного участка.

Заявки на приобретение земельного участка 
принимаются по адресу: Орловская область, Ли-
венский район, с. Казанское, ул. Чечеткиной, д. 1, 
здание администрации Казанского сельского по-
селения. Тел./факс: 8 (48677) 6–51–53.

Организатор торгов — конкурсный управляющий ООО «Воз-
рождение» Отев Святослав Игоревич (адрес для корреспонденции: 
109341, Москва, ул. Люблинская, д. 151, офис 214, ИНН 583805464950, 
СНИЛС 119–776–108–91, e-mail: OtevSI@yandex.ru, тел. +7 (499) 784–
85–50), член НП «МСК СРО ПАУ «Содружество» (адрес регистрации: 
355035, Ставропольский край, г. Ставрополь, пр-т Кулакова, д. 9б, 
ИНН 2635064804, ОГРН 1022601953296), действующий на основа-
нии решения Арбитражного суда Орловской области от 14.03.2012 г. 
по делу № А48–2712/2011, сообщает о результатах проведенных 
на электронной торговой площадке «Сбербанк-АСТ» (http://utp.
sberbank-ast.ru/Bankruptcy) торгов по продаже имущества ООО 
«Возрождение» (адрес регистрации: Орловская обл., Троснянский 
р-н, д. Чермошное, ИНН 5724002812, ОГРН 1075741000565, СНИЛС 
067025000815) посредством публичного предложения с разделе-
нием на отдельные лоты (код торгов SBR013–1402180009), состо-
явшихся 16 июня 2014 года:

1. По лотам № 1, 2, 3, 4, 5 торги признаны несостоявшимися.
2. По лоту № 6 заключен договор купли-продажи № ПП/2-Л 6 

от 12.04.2014 г. с единственным участником торгов — Кузнецовым 
Алексеем Анатольевичем (место жительства: г. Иваново, ул. Воло-
дарского, д. 66, кв. 24; ИНН 370250063983). Предложенная участ-
ником цена: 127 413,81 рублей, в том числе НДС. Участник торгов 
не является заинтересованным лицом по отношению к должни-
ку, кредиторам, конкурсному управляющему. Конкурсный управ-
ляющий и НП «МСК СРО ПАУ «Содружество» не участвуют в капи-
тале участника торгов.

РА «Elephant» (ИП Казначеев В. Н.) предлагает реклам-
но-агитационные услуги для подготовки к выборам губер-
натора Орловской области, назначенным на единый день 
голосования — 14.09.2014.

Прайс на услуги офсетной печати
Наименование 1000 шт. 2500 шт. 5000 шт.

Листовка 4+0 А4 пл. 130 гр. гл. 3200 5800 8800
Листовка 4+0 А5 пл. 130 гр. гл. 2200 3600 5250
Листовка 4+0 А6 пл. 130 гр. гл. 1400 2600 3300
Листовка 4+4 А4 пл. 130 гр. гл. 3400 6200 9200
Листовка 4+4 А5 пл. 130 гр. гл. 2400 3800 5400
Листовка 4+4 А6 пл. 130 гр. гл. 1600 2800 3500
Буклет 4+4 А4 (2 фальца) 3700 6250 9700

Еврофлаер 100х210 мм 4+0 1700 2500 4250
Еврофлаер 100х210 мм 4+4 1850 2700 4700

Наименование 1000 шт. 3000 шт. 5000 шт.
Визитка 4+0, пл. 300 гр. лам.1+0 1350 2600 4950
Визитка 4+4, пл. 300 гр. лам.1+0 1550 2800 5200
Календарь карманный 
4+4, пл. 300 гр. лам. 1+0 1500 3000 4650

Адрес приёма заказов: г. Орёл, ул. Комсомольская, 287. 
ТЦ «Южный», 2-й этаж, оф. 2–26. Тел. 89208278411.

ИНН 575207868506, ОГРН 310575232000012. Т Е Л ЕФОН  Р Е К Л АМНО Г О  А Г Е Н Т С Т В А  43-50-18
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РЕКЛАМА

Коды
Форма № 2 по ОКУД 0710002

Дата (год, месяц, число) 31 12 2013

по ОКПО 3294153

ИНН 5700000020
по ОКВЭД 40.20.2

по ОКОПФ/
ОКФС 12247 49

по ОКЕИ 384

Организация: 
ОАО «Газпром газораспределение Орел»
Идентификационный номер налогоплательщика
Вид деятельности: газоснабжение
Организационно-правовая форма/форма 
собственности: открытые акционерные обще-
ства/иная смешанная российская собственность
Единица измерения: тыс.руб.

Отчет о финансовых результатах за 2013 г.

Поясне-
ния Наименование показателя Код За 2013 г. За 2012 г.

3.2 П-2 Выручка 2110 832744 768890
услуги по транспортировке газа 2111 588530 538674
реализация сжиженного газа 2112 71704 72648
техническое обслуживание объ-
ектов газоснабжения 2113 54603 47110

4 П-2 строительно-монтажные работы 2114 62562 72505
4 П-2 розничная торговля 2115 7385 7908
4 П-2;
3.2 П-2 прочие 2116 34683 30045

плата за выполненные меропри-
ятия по подготовке газораспре-
делительных сетей к подключе-
нию объектов заказчика

2117 13277 —

Себестоимость продаж 2120 (690707) (635970)
услуги по транспортировке газа 2121 (514315) (458159)
реализация сжиженного газа 2122 (43583) (44041)
техническое обслуживание объ-
ектов газоснабжения 2123 (44437) (40890)

4 П-2 строительно-монтажные работы 2124 (54561) (60361)
4 П-2 розничная торговля 2125 (5654) (7372)
4 П-2;
3.2.2 П-2 прочие 2126 (28157) (25147)

Валовая прибыль (убыток) 2100 142037 132920
3.2.2 П-2 Коммерческие расходы 2210 (35316) (36805)

реализация сжиженного газа 2211 (33787) (35217)
прочие 2212 (1529) (1588)
Управленческие расходы 2220 - -
Прибыль (убыток) от продаж 2200 106721 96115
в т.ч. прибыль от продаж в ча-
сти платы за выполненные ме-
роприятия по подготовке газо-
распределительных сетей к под-
ключению объектов заказчика

2201 13277 —

Доходы от участия в других ор-
ганизациях 2310 574 341

Проценты к получению 2320 — —
Проценты к уплате 2330 (248) (430)

3.2.3 П-2 Прочие доходы 2340 39231 36169
резерв по сомнительным долгам 2341 28896 26323
доходы от реализации и выбы-
тия иных активов 2343 976 499

прибыль прошлых лет 2344 74 1250
возмещение затрат, вызванных 
реконструкцией объектов газо-
распределения

2345 6355 6169

прочие 2346 2930 1928
3.2.4 П-2 Прочие расходы 2350 (67379) (81192)

резерв по сомнительным долгам 2351 (33462) (54193)
отвлеченные средства 2352 (21990) (12017)
расходы на оплату услуг кредит-
ных организаций 2353 (2422) (2512)

убытки прошлых лет, выявлен-
ные в отчетном году 2354 (3286) (9634)

прочие 2355 (6219) (2836)
Прибыль (убыток) до налогоо-
бложения 2300 78899 51003

в т.ч. прибыль до налогообло-
жения, полученная в результа-
те платы за выполненные ме-
роприятия по подготовке газо-
распределительных сетей к под-
ключению объектов заказчика и 
возмещения затрат, вызванных 
реконструкцией объектов газо-
распределения

2301 19632 6169

3.2.5 П-2 Текущий налог на прибыль 2410 (20563) (24169)

3.2.5 П-2 в т.ч. постоянные налоговые обя-
зательства (активы) 2421 8979 12769

3.2.5 П-2 Изменение отложенных налого-
вых обязательств 2430 (1027) (733)

3.2.5 П-2 Изменение отложенных налого-
вых активов 2450 (3169) 1933

Прочее 2460 (13) (390)
Налог на прибыль прошлого пе-
риода 2470 (1456) 599

3.2.7 П-2 Чистая прибыль (убыток) 2400 52671 28243
в т.ч. прибыль, полученная в ре-
зультате платы за выполнен-
ные мероприятия по подготовке 
газораспределительных сетей к 
подключению объектов заказчи-
ка и возмещения затрат, вызван-
ных реконструкцией объектов 
газораспределения

2401 18184 6169

Справочно. Результат от перео-
ценки внеоборотных активов, не 
включаемый в чистую прибыль 
(убыток) периода

2510 — —

результат от переоценки за счет 
добавочного капитала 2511 — —

результат (уценка) от переоцен-
ки за счет нераспределенной 
прибыли

2512 — —

Результат от прочих операций, 
не включаемый в чистую при-
быль (убыток) периода

2520 — —

3.2.6 П-2 Совокупный финансовый резуль-
тат периода 2500 52671 28243

3.2.8 П-2 Базовая прибыль (убыток) на ак-
цию 2900 1 1

3.2.8 П-2 Разводненная прибыль (убыток) 
на акцию 2910 — —

Руководитель ______________   _______________________________
                                                           (подпись)                                     (расшифровка подписи)

Главный бухгалтер  ______________   ____________________________
                                               (подпись)                                (расшифровка подписи)

ФКУ Упрдор Москва — Бобруйск информирует о введении на фе-
деральных автодорогах временного ограничения движения авто-
транспортных средств, осуществляющих перевозки тяжеловесных 
грузов по автомобильным дорогам общего пользования федераль-
ного значения с асфальтобетонным покрытием, при значении 
дневной температуры воздуха свыше 32 С, по данным Федеральной 
службы по гидрометеорологии и мониторинга окружающей среды 
(движение разрешается в период с 22.00 до 10.00).

ПЕРЕЧЕНЬ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ 
ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВАНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗНАЧЕНИЯ 

(УЧАСТКОВ ТАКИХ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ), 
НА КОТОРЫХ ВВОДИТСЯ ВРЕМЕННОЕ ОГРАНИЧЕНИЕ 

ДВИЖЕНИЯ В ЛЕТНИЙ ПЕРИОД

Наименование уполномоченных орга-
низаций

Наименова-
ние субъекта 
Российской 
Федерации

Начало участка до-
роги — конец участка 
дороги (км+м — км+м) 

2 4 5
Федеральное казенное учреждение 

«Управление автомобильной магистра-
ли Москва — Бобруйск Федерального 

дорожного агентства»

А-141 Орел — Брянск до М-3 «Украина»

Орловская 
область 2+757–56+533

Срок действия ограничения с 16 июня по 31 августа 2014 года.
Подробную информацию можно получить по телефону в г. Ка-

луге 8 (4842) 54–98–65 или на сайтах Росавтодора (rosavtodor.ru) и 
ФКУ Упрдор Москва — Бобруйск (dorogamb.ru).

В связи с предстоящими выборами губернатора Орловской области, на-
значенными на 14 сентября 2014 года, ООО «Принт-Экспресс» информи-
рует о готовности предоставить типографскую базу для печати предвыбор-
ных агитационных материалов зарегистрированным кандидатам в губер-
наторы. В соответствии с ФЗ сообщаем расценки на изготовление печатных 
агитационных материалов зарегистрированных кандидатов в губернаторы. 
Все агитационные материалы изготавливаются с использованием ли-
цензионного программного обеспечения.

Тиражирование иллюстрационной продукции (с пленок) на мело-
ванной бумаге плотностью 90 г/м 2

Наименование продукции, формат, 
красочность /Тираж 1000 5000 10000 30000 50000 80000 100000

Листовка А6, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 8,83 2,1 1,21 0,6 0,47 0,4 0,38

Листовка А5, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 9,59 2,38 1,51 0,89 0,77 0,7 0,7

Листовка А4, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 10,18 2,98 1,96 1,35 1,29 1,21 1,24

Листовка А4, односторонняя полно-
цветная печать 8,9 2,64 1,68 1,13 1,03 0,98 0,98

Плакат А3, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 11,05 3,79 2,88 2,38 2,37 2,23 2,26

Плакат А2, односторонняя полноцвет-
ная печать (4+0) 11,16 4,72 3,91 3,49 3,42 3,35 3,34

Тиражирование иллюстрационной продукции (с пленок) на мело-
ванной бумаге плотностью 115 г/м 2

Наименование продукции, формат, 
красочность /Тираж 1000 5000 10000 30000 50000 80000 100000

Листовка А6, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 8,95 2,16 1,88 0,84 0,64 0,52 0,48

Листовка А5, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 9,16 2,47 2,21 1,17 0,96 0,85 0,81

Листовка А4, двусторонняя полноцвет-
ная печать (4+4) 9,78 3,14 2,12 1,5 1,44 1,4 1,39

Плакат А3, односторонняя полноцвет-
ная печать (4+0) 9,22 3,39 2,73 2,18 2,14 2,06 2,07

Плакат А2, односторонняя полноцвет-
ная печать (4+0) 11,89 5,33 4,51 4,08 4,01 3,95 3,93

Стоимость продукции указана в рублях за 1 (один) экземпляр с учетом 
НДС. Указанный объем изготавливаемой продукции и ее стоимость не яв-
ляются фиксированными (исчерпывающими) и подлежат уточнению (в за-
висимости от параметров продукции) при размещении заказа. При расче-
те каждого отдельного заказа стоимость продукции для каждого из заре-
гистрированных кандидатов в губернаторы при равных параметрах зака-
за является единой.

Филиал типографии «Принт-Экспресс» находится: г. Орел, ул. По-
лесская, д. 11, e-mail: printexpress@orn.ru (ООО ПРИНТ-ЭКСПРЕСС), тел. /
факс (4862) 47–47–87.

ОАО «Типография «Труд» оказывает услуги по изготовлению 
печатных агитационных материалов и избирательных бюллете-
ней на выборах губернатора Орловской области, которые состо-
ятся 14 сентября 2014 года, и в соответствии с Федеральным за-
коном № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан РФ» сообщает следую-
щие расценки на полиграфическую продукцию.

Листовка
А4, 1+1, бумага офсетная 80 гр., 5000 экз.— 1,05 руб. за экз.
А4, 4+4, бумага офсетная 80 гр., 5000 экз.— 3,22 руб. за экз.

Буклет
А4, 4+4, бумага мелованная 115 гр., 2 бига, 5000 экз.— 

4,13 руб. за экз.

Плакат
А3, 4+0, бумага мелованная 115 гр., 5000 экз.— 3,05 руб. за экз.
А2, 4+0, бумага мелованная 115 гр., 5000 экз.— 4,80 руб. за экз.

Газета (информационный бюллетень)
4А3, 1+1, бумага газетная, 5000 экз.— 0,96 руб. за экз.
4А3, 4+4, бумага газетная, 5000 экз.— 3,34 руб. за экз.
8А3, 1+1, бумага газетная, 5000 экз.— 1,93 руб. за экз.
8А3, 4+4, бумага газетная, 5000 экз.— 3,89 руб. за экз.
16А3, 1+1, бумага газетная, 5000 экз.— 3,22 руб. за экз.
16А3, 4+4, бумага газетная, 5000 экз.— 7,80 руб. за экз.

Наш адрес: 302028, г. Орел, ул. Ленина, д. 1.
Тел./факс: 8 (4862) 76–44–22, 76–45–48.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

19 июня на 71-м году жизни 
скончался Ветров Владимир Ни-
колаевич, бывший директор Госу-
дарственной телевизионной и ра-
диовещательной компании «Орел» 
и ОАО «Областной телерадиовеща-
тельный канал».

Владимир Николаевич Ветров 
родился 18 июня 1944 года. Трудо-
вую деятельность начал рабочим на 
Орловском заводе приборов. После 
службы в рядах Советской Армии в 
1967 году поступил на работу в об-
ластной комитет по радиовещанию и телевидению, где прошел 
путь от оператора звукозаписи до старшего редактора, работал 
звукорежиссером, корреспондентом. В эти годы Владимир Нико-
лаевич стоял у истоков современного телерадиовещания, активно 
участвовал в его распространении по всей территории области.

В 1977 году В. Н. Ветров окончил Орловский филиал Москов-
ского государственного института культуры, в 1983 году — Мо-
сковскую высшую партийную школу. В 1983—1987 годах — ре-
дактор многотиражной газеты Орловского завода шестерен, в 
1987—1992 годах — председатель профкома завода.

С 1992 года на протяжении пятнадцати лет жизнь Владими-
ра Николаевича вновь связана с областным телевидением и ра-
дио: в 1992—2004 годах Владимир Николаевич Ветров — заме-
ститель генерального директора по телевидению, исполняющий 
обязанности председателя, председатель ФГУП «Орловская госу-
дарственная телевизионная и радиовещательная компания», в 
2005—2007 годах — директор филиала ФГУП «ВГТРК» «Государ-
ственная телевизионная и радиовещательная компания «Орел».

В этот период Орловская телерадиокомпания приобрела вы-
сокий авторитет среди средств массовой информации области и 
далеко за ее пределами, внесла большой вклад в освещение соци-
ально-экономических преобразований на Орловщине. По ини-
циативе и при непосредственном участии Владимира Николае-
вича была проделана большая работа по развитию передающей 
сети телевидения и радиовещания в Орловской области, началу 
вещания цифрового телевидения.

В 2007—2009 годах Владимир Николаевич Ветров работал в 
должности советника губернатора и председателя коллегии Ор-
ловской области. В 2010—2011 годах — директор ОАО «Област-
ной телерадиовещательный канал».

Владимира Николаевича всегда отличало уважительное от-
ношение к людям, скромность, порядочность, целеустремлен-
ность и принципиальность.

Он пользовался заслуженным авторитетом у товарищей по 
работе. Его ценили за душевную теплоту, искренность, профес-
сионализм и преданность делу.

Светлая память о замечательном человеке, руководителе, 
журналисте, неутомимом труженике, чутком к запросам и ну-
ждам людей, навсегда останется в сердцах товарищей, друзей, 
близких, всех, кто его знал, жил и работал рядом.

В. В. Потомский, Л. С. Музалевский, А. Д. Киселев, 
Е. С. Строев, С. Е. Щеблыгин, В. Н. Иконников, Н. Д. Ковалев,

А. Ю. Бударин, В. В. Соколов, М. М. Бабкин, Г. С. Дунин, 
Н. В. Злобин, И. В. Козин, В. Ф. Новиков,  О. Н. Ревякин, 

А. В. Белогуров, Н. А. Володин, С. Н. Тюрин, Н. Г. Куревин.

Аппарат губернатора и правительства Орловской об-
ласти выражает глубокое соболезнование заместителю 
начальника управления по связям с общественностью 
и взаимодействию со средствами массовой информа-
ции аппарата Орловского областного Совета народных 
депутатов Елене Николаевне Ветровой в связи со смер-
тью ее мужа.

Орловский областной Совет народных депутатов вы-
ражает глубокое соболезнование заместителю началь-
ника управления по связям с общественностью и взаи-
модействию со СМИ Ветровой Елене Николаевне в свя-
зи со смертью её мужа.

Коллектив ГТРК «Орёл» скорбит по поводу скоропо-
стижной кончины бывшего директора телерадиоком-
пании 

ВЕТРОВА 
Владимира Николаевича 

и выражает искренние и глубокие соболезнования 
всем родным и близким покойного. 

Коллектив ГТРК «Орёл»

ВЕТРОВ
Владимир Николаевич

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения» ООО 
«РегионГеоПроект» извещает собственников земель-
ных долей о необходимости согласования проекта ме-
жевания земельного участка.

Заказчик работ: ООО «Орел-Агро-Продукт», адрес: 
303206, Орловская область, Кромской район, с. Кута-
фино, д. 10б.

Кадастровый инженер, подготовивший проект ме-
жевания: Першукова Ольга Анатольевна квалифика-
ционный аттестат — № 57–10–12, почтовый адрес: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, тел. (4862) 
71–76–78, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка: 57:08:0040101:339, адрес: Орловская область, Тро-
снянский район, Никольское с/п, с. Никольское, в гра-
ницах СХПК «Никольское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу: г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2, в рабочие 
дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 18.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обо-
снованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого в счёт земельной до-
ли или земельных долей земельного участка в тридца-
тидневный срок с момента опубликования извещения 
по адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, 2а, пом. 2.

МЕЖЕВАНИЕ
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КУЛЬТУРА

Александр САВЧЕНКО

Галерея живописи 
«Арбат» продолжает свой 
проект «Новые имена» 
и знакомит в эти дни 
с творчеством молодой 
орловской художницы 
Алены Ставцевой.

Алена назвала свою экс-
позицию «Премьера», и, 
по правде сказать, она ей 
вполне удалась. Два десят-
ка живописных полотен, 
выполненных в своеобраз-
ной энергичной манере, 
с интересным цветовым 
и композиционным реше-
нием, а еще витражи, вы-
полненные в технике де-
купажа и наложением кра-
сок, представили нового, 
самобытного автора в сре-
де орловских художников.

А  успех  в  этой  вы-
ставке был особенно ну-
жен Ставцевой. Не толь-
ко, чтобы утвердить свое 
личное творческое имя, 
но и не ударить, что на-
зывается, в грязь лицом 
перед своими студента-
ми — ведь Алена препода-
ет историю искусства в Ор-
ловском художественном 
училище.

Она его с отличием окон-
чила в начале 2000-х го-
дов и отправилась поко-
рять Санкт- Петер бург. Но 
поступить на живописный 
факультет Академии худо-
жеств им. И. Репина при том 
сумасшедшем конкурсе не 
удалось, но зато хватило 
хороших знаний и талан-
та, чтобы стать студенткой 
факультета теории искус-
ства на кафедре архитек-
туры.

Говорят, все возвраща-
ется на круги своя. Але-
на Ставцева вернулась в 
альма- матер в качестве 
педагога и … свободного 
художника.

Можно с уверенностью 
сказать, что большую роль 

в судьбе молодого таланта 
сыграла ее педагог — одна 
из самых интересных жи-
вописцев Орловщины Оль-
га Сорокина.

Алене, конечно, повез-
ло, что с первого курса она 
попала в руки такого ма-

стера. Вообще, тот курс Со-
рокина особенно отлича-
ет: ребята попались нео-
быкновенные, одержимые 
творчеством.

Из  них  получились 
неплохие художники — 
Екатерина Бычкова, Та-
тьяна Машкова.

— Ну и, конечно, Але-
на! Она мне понравилась 
с первого же знакомства. 
Личность яркая, амбици-
озная, настоящий лидер, а 
главное — необыкновенно 
трудолюбивая.

Мы беседовали с Ольгой 
Сорокиной перед откры-
тием выставки. Она при-
шла одной из первых и 
очень переживала за уче-
ницу.

— То, что Алена пока-
зала здесь, — это вполне 
зрелая, крепкая живопись. 
Заметно, что каждую ра-
боту она пропускает через 
определенное настроение, 
ее радует и волнует свет, 
малейшие оттенки цвета.

В работах, представлен-
ных на выставке, хорошо 
видно, что Алена отдает 
предпочтение неброской 
красоте пейзажей сре-
динной России — «Льгов. 
Изба», «Николо-Исаков-
ская церковь», малень-
кие деревеньки Орлов-
щины. И рядом — «Каре-
лия» и «Ладожский берег». 
В них много солнца, много 
позитива, которые непре-
менно передаются зрите-
лю. А еще поражают фан-
тастическими красками 
«Ночной город» и «Зим-
няя ночь». Работы напи-
саны плотными, энергич-
ными мазками, что при-

дает картинам особую ре-
льефность и живость.

— В этой манере пись-
ма, безусловно, угадыва-
ется влияние учителя — 
Ольги Сорокиной, — по-
ясняет директор галереи 
«Арбат» Светлана Медве-
дева. — Но у Алены более 
сложные композиции, она 
не упустит ни одной архи-

тектурной черточки своего 
объекта. Где у Сорокиной 
экспрессия и фантазия, 
у Ставцевой — познания 
историка архитектуры.

Говорят, дипломной ра-
ботой Алены в Академии 
художеств им. И. Репина 
стал потрясающий рефе-
рат по истории деревянно-
го зодчества Орла. Жалко, 
что он до сих пор не опу-
бликован. Художница хо-
рошо знает и любит свой 
родной город, поэтому 
на полотнах он такой уют-
ный и добрый.

А к своим творческим 

заслугам Алена Ставцева 
может причислить и под-
готовку  исторической 
справки по нашумевше-
му делу здания по адре-
су: ул. Гостиная, 1.

В последнее время её 
как хорошего специали-
ста включили в состав об-
щественного совета по со-
хранению историко-куль-

турного наследия Орлов-
ской области.

…На открытии выстав-
ки среди друзей и почет-
ных гостей выделялась 
шумная группа молодежи, 
студентов ОХУ, прятавших 
за спиной скромные буке-
ты цветов. Они придирчи-
во осмотрели работы, а по-
том, краснея и смущаясь, 
поздравили главную вино-
вницу торжества.

— Ну  как , понрави-
лось? — спрашиваю у од-
ного из будущих талантов.

— Ну что вы, наша Але-
на Михайловна — супер!
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Орловский областной Совет народных депутатов, 
Государственное унитарное предприятие Орловской 
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Талант в квадрате

Дипломной работой Алены 
в Академии художеств им.
И. Репина стал потрясающий 
реферат по истории деревянного 
зодчества Орла. Жалко, что он 
до сих пор не опубликован.
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